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O acesso ao óleo de Cannabis para uso medicinal será discutido na pró-
xima sexta-feira (16/08) em Montes Claros. Também haverá uma exposição 
de produtos medicinais à base da substância. A cidade receberá a visita dos 
representantes da Associação Flor da Vida, entidade sediada em Franca (SP) 
que produz e comercializa produtos derivados da Cannabis voltados para o 
uso terapêutico, com registro junto à Anvisa. 

Na madrugada dessa quarta-feira, a Polícia 
Militar, apreendeu três adolescentes, de 15, 16 e 
17 anos. A ocorrência aconteceu após um roubo 
na ponte Marechal Hermes, em Pirapora. 

De acordo com o Corpo de Bombeiros, o incêndio foi 
na casa do empresário, dentro do quarto dele, no bairro 
Ibituruna, em Montes Claros, na noite dessa quarta-feira 
(14). Bruno Silva Pinheiro, de 44 anos, não resistiu aos 
ferimentos e veio a óbito no local. 

Um adolescente, de 15 anos, morreu subtamente 
após passar mal durante uma partida de futebol, realizada 
no bairro Todos os Santos II, em Montes Claros, na noite 
dessa quarta-feira (14). 

Capacitar e conectar produtores rurais 
de Pirapora e região. Esse é o objetivo do 3º 
Seminário de Empoderamento da Agricultu-
ra Familiar realizado na próxima quarta-feira 
(21/8), das 7h30 às 17h, no Centro de Con-
venções da cidade. 

Associação Flor da Vida visita
Montes Claros e debatem o 
acesso ao óleo de Canabis 

Sebrae Minas e parceiros realizam o 3º 
Seminário de Empoderamento da 
Agricultura Familiar
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Presidente do HAT visita Gleide Andrade e 
reforça parceria com o Governo Federal
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PM apreende três 
adolescentes após roubo 
na ponte Marechal 
Hermes, em Pirapora
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Adolescente de 15 anos
tem morte súbita 
durante partida de futebol 
em Montes Claros
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Empresário morre após 
incêndio em sua casa, no 
bairro Ibituruna, em Moc

Ação do MPMG busca 
garantir a previsão de 
reserva de percentual de 
vagas para pessoas com 
deficiência 

Editais do Governo de Minas vão destinar 
R$ 22,5 milhões ao setor da cultura

Boa notícia para a cultura mineira. Em uma ação conjunta da Secretaria de Estado de Cultura e Turismo e das 
vinculadas Fundação Clóvis Salgado (FCS), Fundação de Arte de Ouro Preto (Faop), Instituto Estadual de Patrimônio 
Histórico e Artístico de Minas Gerais (Iepha-MG) e Empresa Mineira de Comunicação (EMC) serão lançados, ao longo 
dos próximos dias, 11 editais do Fundo Estadual de Cultura (FEC). 

Nesta quarta-feira (14/08), em Brasília, o presiden-
te do Hospital Aroldo Tourinho, professor Paulo César 
Gonçalves de Almeida, foi recebido pela secretária na-
cional de Planejamento e Finanças do Partido dos Tra-
balhadores, Gleide Andrade. 
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Os acidentes de trânsito são 
uma das principais causas de con-
flitos jurídicos no Brasil, tanto 
pelo lado da autoria como pela 
responsabilização dos custos re-
sultantes desses problemas. O 
Brasil é atualmente o terceiro 
país que mais registra mortes no 
trânsito. As colisões de carros têm 
gerado um amplo debate jurídi-
co, abrangendo os efeitos legais 
dessas circunstâncias e a respon-
sabilidade civil dos participantes, 
ou seja, aquela obrigação de uma 
pessoa reparar danos causados a 
outra.

Tanto nas ruas como nas estra-
das há dados de acidentes preo-
cupantes pelo alto índice encon-
trado. De acordo com o DataSUS, 
em 2022, foram registradas apro-
ximadamente 40 mil mortes no 
trânsito. Isso significa 19,2 mortes 
por 100 mil habitantes. Entre as 
principais causas desses aciden-
tes estão a velocidade, o álcool e 
a falta de atenção. As ocorrências 
também estão crescendo nos úl-
timos anos por causa do uso de 
celulares.

Estimativas da Associação Na-
cional de Transportes Públicos 
(ANTP) apontam que o custo 
econômico dos acidentes de trân-
sito no Brasil é expressivo. Eles 
correspondente a cerca de R$ 70 
bilhões por ano. Esses dados ates-
tam principalmente que o proble-
ma é bem sério e exigem muita 
atenção de todos os brasileiros, 

governos e cidadãos.
O poder público do País tem 

desenvolvido diversas políticas 
para aprimorar a segurança no 
trânsito, incluindo campanhas 
educativas, fiscalização mais rigo-
rosa e investimentos em infraes-
trutura de transporte. É necessá-
rio, no entanto, um esforço ainda 
maior.

Em relação aos estudos da res-
ponsabilidade civil que estão en-
laçados aos desdobramentos dos 
fatos e os prejuízos, eles são bem 
amplos e abraçam diversos tipos 
de discussões, que estão ligadas 
à natureza, a critérios e a outros 
assuntos que surgem no dia a dia, 
como aqueles sobre as decisões e 
interpretações das leis feitas pelos 
tribunais e pelos juízes ao longo 
do tempo ( jurisprudência).

Segundo definição da jurista 
Maria Helena Diniz a “responsabi-
lidade civil é a aplicação de me-
didas que obriguem uma pessoa 
a reparar dano moral ou patrimo-
nial causado a terceiros, em razão 
de ato por ela mesma praticado, 
por pessoa por quem ela respon-
de, por alguma coisa a ela perten-
cente ou de simples imposição 
legal”.

Mesmo com essa interpretação 
da lei baseada em decisões de 
julgamentos anteriores, é obri-
gatório os tribunais e a teoria do 
Direito estarem absolutamente 
conectados com as mudanças na 
sociedade.

Em breve as sentenças terão 
que abarcar, por exemplo, carros 
com inteligência artificial (I.A.) 
ou sistema avançado de condução 
autônoma que é chamado de Full 
Self Driving (veículo sem condu-
tores in loco). No entanto, a res-
ponsabilidade civil de um aciden-
te com este tipo de veículo será 
de encargo do proprietário ou da 
empresa que comanda essa I.A. 
Mesmo com tecnologias avança-
das, ‘carros inteligentes’ também 
perdem o controle e não há segu-
rança absoluta quando o cérebro 
humano ainda desenvolve os pro-
jetos de engenharia.

Acidentes são parte do dia a 
dia e ter mecanismos que funcio-
nam de forma rápida, prática e 
justa são essenciais para proteger 
aqueles que foram atingidos por 
ações danosas de outras pessoas. 
É fundamental na ocorrência vei-
cular as pessoas terem conheci-
mento do direito delas.

O Estado, por seu lado, deve 
agir com igualdade perante as par-
tes e propiciar justiça ao aplicar a 
lei e exercer seu poder. O cenário 
automotivo está internalizado nas 
gerações mais contemporâneas e 
o Direito Civil já evoluiu a ponto 
de ter discussões sólidas sobre os 
acontecimentos oriundos desse 
tipo de tecnologia de transporte.

A responsabilidade civil é um 
dos principais fundamentos do 
Direito Civil e ela permite uma 
boa convivência em sociedade 

e organiza os deveres daqueles 
que causam danos a outros, seja 
por ação ou omissão. Hoje é es-
sencial permitir rápido acesso aos 
direitos dos prejudicados e as pu-
nições, dentro dos limites da lei, 
e aos causadores do problema. 
É também importante as sanções 
jurídicas como medida educativa, 
visando tentar reduzir a ocorrên-
cia desse tipo de acidentes.

O Código Civil é claro ao de-
terminar fatores importantes para 
a responsabilização daquele que 
ocasiona um acidente de trânsito, 
mas cabe destacar que a negligên-
cia e imprudência são fatores co-
muns nesse tipo de evento. Não 
se pode descaracterizar a falta de 
dolo (a intenção deliberada de 
enganar, causar dano ou violar a 
lei) para quem comete esse tipo 
de ato com essas características. 
Quem possui uma Carteira Na-
cional de Habilitação e dirige um 
veículo está, automaticamente, 
assumindo que está ciente das 
regras e leis que regulamentam o 
trânsito e de suas possíveis con-
sequências em caso de imperícia, 
negligência, imprudência ou falha 
de qualquer tipo que seja de sua 
culpa.

Embora possa ser comum um 
acidente de trânsito também ge-
rar consequências criminais a 
quem o provoca, como no caso 
de embriaguez ou excesso de ve-
locidade, essas situações além de 
serem tipificadas como crime po-

dem também exigir a respectiva 
indenização à vítima. No entanto, 
como regra geral do Código Civil, 
a responsabilidade civil indepen-
de da criminal. Elas podem coe-
xistir no mesmo ato. Contudo, 
não se pode deixar de refletir que 
em caso de vítima fatal isso deses-
trutura uma família inteira.

Teóricos do Direito definem 
que a conduta humana pode ser 
causada por uma ação (conduta 
positiva) ou omissão (conduta 
passiva) voluntária ou por negli-
gência, imprudência ou imperí-
cia. São modelos jurídicos que 
caracterizam, respectivamente o 
dolo (quando a intenção delibe-
rada de cometer um ato ilícito) 
ou a culpa (falta de intenção, mas 
situação que ainda existe respon-
sabilidade por um resultado pre-
judicial).

Em uma colisão de trânsito, há 
situações cotidianas que a imperí-
cia ou negligência pode provocar 
um acidente que, e ainda que o 
condutor não esteja praticando 
nenhum ato criminoso, ele terá 
o dever de indenizar aquele que 
teve seu patrimônio atingido. O 
Código Civil deixa claro que há 
necessidade de entender o que 
configura e o que é necessário 
existir para que o causador de um 
dano a um terceiro, por obrigação, 
tenha que indenizar e restituir os 
danos.

No trânsito, nos termos do Có-
digo Civil, onde está descrita a ação 

ou omissão, o condutor precisa 
estar relacionado à ação (ato ou o 
resultado de agir, de realizar uma 
atividade) que gerou o dano de 
alguma forma. Por outro lado, um 
exemplo de omissão seria o de um 
determinado sujeito que sai do seu 
veículo, mas não aciona o freio de 
mão e, por acaso, o carro se move e 
acaba gerando o acidente.

Embora seja natural imaginar 
que não há conduta humana nesse 
caso, já que ele não estava presen-
te, o ato de não acionar o equipa-
mento de segurança é uma negli-
gência e permitiria que ele fosse 
responsabilizado nessa situação 
pelos danos que ocasionou. É 
importante deixar claro que para 
a responsabilidade civil não há 
diferença entre o dolo e a culpa 
especificamente. E a diferença só 
existe para fixar o valor de inde-
nização.

Com o aumento de número de 
câmeras de rua, com testemunhas 
e com a evolução das perícias a 
determinação de quem ocasionou 
o acidente, está cada vez mais rá-
pida e eficiente a determinação de 
quem ocasionou o acidente e de-
pois de quem ficará responsável 
pelo patrimônio dos atingidos. 
Portanto, é importante que todo 
cidadão tenha os conhecimentos 
mínimos de responsabilidade civil 
para aquelas situações de conflitos 
que envolvam veículos e trânsito 
para se precaver ou tomar as deci-
sões adequadas.

A onda de censura que hoje 
ameaça acometer países ociden-
tais é antes de tudo um produto 
da cultura woke, numa ponta, e 
de uma desconfiança das mídias 
sociais por parte das elites políti-
cas, resultando em um desejo de 
controlá-las, na outra. Não é um 
fenômeno exclusivo do Brasil, 
portanto. O que talvez seja singu-
lar em nosso país é a permeabili-
dade da censura, explicada não só 
pelos mecanismos típicos e mais 
globais de institucionalização da 
cultura woke, mas algo muito 
mais enraizado.

Em sua magnífica obra Os Do-
nos do Poder, Raymundo Faoro 
adapta um conceito de Max Weber 
para analisar a relação histórica 
do poder na sociedade brasileira 
(iniciando a análise na sociedade 
portuguesa). O chamado patri-
monialismo pode, de forma mais 
simplificada, ser entendido como 
a confusão entre o público e o 
privado, ou seja, o uso da coisa 
pública como se fosse privada por 
aqueles que se sentem autoriza-
dos a fazer isso por serem verda-
deiros “donos do poder”.

Já disse que o avanço das ten-
tativas de censura interessa a eli-
tes políticas em diferentes países, 
o que se dá por uma razão muito 
simples: calar os críticos e perse-
guir oponentes — a cultura woke 
acaba sendo a desculpa perfeita, 
bem como o combate à “extre-
ma-direita”; mas, no Brasil, além 
dessa óbvia motivação, temos o 
adendo de que não é a elite polí-
tica propriamente quem está pro-
tagonizando o cerco à liberdade 
de expressão, e sim o Judiciário 
(embora apoiado por muitos par-
tidos, políticos e, claro, o gover-
no petista). As razões para isso 
já foram esmiuçadas, mas basta 
dizer que é evidente que, uma vez 
concedido (autoconcedido nesse 
caso) um incremento do poder da 

suprema corte, esta não iria retro-
ceder dessa hipertrofia. Creio que 
os fatos atestam que, para além 
da explicação mais simplista e 
também verdadeira, o “gosto pelo 
poder”, a permeabilidade e conti-
nuidade da censura podem tam-
bém ser entendidos levando em 
consideração o patrimonialismo, 
já que os patrimonialistas são po-
tencialmente beneficiários da cen-
sura, e também em face do fato de 
que ele se refere ao Estado como 
um todo, não apenas às classes 
políticas. Evidência clara disso é 
a disseminação do expediente e o 
uso da censura por agentes além 
dos próprios ministros.

Se um modus operandi que 
temos reputado como abusivo e 
ilegal segue sendo não só incon-
testado, mas apoiado corporativa-
mente pela atual composição do 
STF, é porque seus integrantes 
passaram a vê-lo como pessoal-
mente benéfico. Não tenho dúvi-
das de que todos eles sabem que 
o colega Alexandre de Moraes se 
vale de muita retórica para tor-
cer a Constituição e ignorar a lei, 
mas, se eles mesmos aceitaram o 
papel de cumplicidade, não foi 
apenas por uma orientação mis-
sionária de “salvar a democracia”; 
não, a continuidade do arbítrio, o 
“salvamento eterno da democra-
cia”, aponta para outra coisa. En-
contramos uma possível resposta 
em uma matéria da Veja de maio 
deste ano. De forma reservada, 
juízes da Suprema Corte comen-
taram a redução dos ataques, 
críticas e xingamentos devido à 
atuação de Moraes. Tal fato não 
se deu devido a uma redução da 
impopularidade da corte, na casa 
dos 28% na data referida, mas ao 
“receio de eventuais punições”. 
Um dos ministros, chegou a resu-
mir: “Acima de tudo, há um senti-
mento de gratidão por podermos 
voltar a andar na rua”.

Ora, o que pode ser mais 
pessoal do que um sentimento 
de “gratidão”? Teríamos aqui, no 
conforto com o qual os ministros 
caminham nas ruas, uma justifi-
cativa para o modus operandi de 
Moraes? Então o arbítrio se jus-
tifica ao satisfazer às aspirações 
pessoais dos ministros — isto é, 
de terem o bônus de uma vida pú-
blica sem o ônus? Pretender que 
as engrenagens do Estado se mo-
vam em detrimento de uns para 
o benefício pessoal de outros, ou 
que cabe falar em gratidão pesso-
al, justamente diante daquilo que 
tão apropriadamente tem gerado 
críticas à atuação do STF, é patri-
monialismo puro e confesso.

Engana-se, contudo, quem 
pensa apenas em um reconhe-
cimento a posteriori dos bene-
fícios da censura por parte dos 
ministros. Não, podemos derivar 
a análise para o princípio da coi-
sa. O famigerado inquérito das 
fake news foi aberto em março de 
2019 e um mês depois já era pos-
sível contemplar seus efeitos no-
civos. No dia 15 de abril de 2019, 
data digna de entrar para os anais 
dos vilipêndios à liberdade neste 
país “clássico da liberdade” (se-
gundo acepção de Luís Gama), a 
revista Crusoé e, por extensão, o 
site O Antagonista, amanheceram 
sob censura. Três dias antes, em 
sua edição de número 50, a revis-
ta havia publicado a reportagem 
de capa intitulada “O amigo do 
amigo de meu pai”. A reportagem 
em questão baseou-se em um do-
cumento dos autos da Operação 
Lava Jato onde Marcelo Odebre-
cht, respondendo a um pedido de 
esclarecimento da Polícia Federal 
sobre a identidade de um perso-
nagem que ele cita em um email 
como sendo o “amigo do amigo 
meu pai”, afirmou tratar-se de 
Dias Toffoli.

Alguns fatos importantes para 

entender melhor o desenrolar da 
coisa: na época, Dias Toffoli ocu-
pava a presidência do Supremo 
Tribunal Federal; Moraes, como 
relator do inquérito das fake 
news, foi incumbindo de dar a 
resposta, isto porque, a matéria, 
mesmo se baseando nos autos da 
Lava Jato, seria uma fake news. É 
o próprio Moraes quem informa 
que Toffoli “autorizou” a inves-
tigação sobre a matéria no mes-
mo dia em que ela foi veiculada. 
Reproduzo aqui a mensagem 
enviada por Toffoli a Moraes: 
“Exmo Sr Ministro Alexandre de 
Moraes, permita-me o uso desse 
meio para uma formalização, haja 
vista estar fora do Brasil. Diante 
de mentiras e ataques e da nota 
ora divulgada pela PGR que enca-
minho abaixo, requeiro a V. Exa. 
Autorizando transformar em ter-
mo esta mensagem, a devida apu-
ração das mentiras recém divulga-
das por pessoas e sites ignóbeis 
que querem atingir as instituições 
brasileiras.” Logo retorno para as 
partes em negrito.

Cumprindo então Moraes o 
pedido do colega e presidente, 
determinou a retirada, leia-se 
censura, da matéria. Não posso 
deixar de mencionar o impor-
tante adendo de que estabeleceu 
também censura prévia (vedada 
em absoluto pela CF) ao tratar 
também de “todas as postagens 
subsequentes que tratem sobre o 
assunto, sob pena de multa diária 
de R$100.000,00 (cem mil reais)”.

É fato público e notório que a 
ex-mulher de Arthur Lira fez acu-
sações muito sérias ao deputado 
em entrevista concedida à Folha 
de S. Paulo em 2021. Ela o acu-
sou de agressão física, alegando 
também que recuou do processo 
contra o ex-marido (que resultou 
na sua absolvição) por sofrer ame-
aças. O caso foi ressuscitado nas 
redes no bojo de críticas a Lira 

por patrocínio ao PL 1904/2024 
que propõe a criminalização do 
aborto após 22 semanas. Irrita-
do com a nova repercussão, Lira 
buscou o auxílio do censor-geral 
da República, argumentando que 
havia um “movimento orgânico” 
atuando com o propósito de “de-
sestabilizar não apenas a figura 
política”, mas também “atingir o 
exercício da elevada função da 
Presidência da Câmara dos De-
putados”. Aí está, novamente, a 
pessoa pública confundida com 
a instituição, e um agente estatal 
reivindicando a intervenção de 
outro agente estatal para um fim 
totalmente privado.

De imediato, Moraes aquies-
ceu com o argumento de Lira e 
determinou a censura de vídeos e 
reportagens tendo como conteú-
do as acusações de Jullyene Lins, 
ex-esposa de Lira. Como cada de-
cisão de Moraes é uma nova opor-
tunidade para o panfletarismo, 
temos que: “Torna-se necessária, 
adequada e urgente a interrupção 
de propagação dos discursos com 
conteúdo de ódio, subversão da 
ordem e incentivo à quebra da 
normalidade institucional e de-
mocrática mediante bloqueio de 
contas em redes sociais, com ob-
jetivo de interromper a lesão ou 
ameaça a direito”. Só faltou mes-
mo incluir a ex-mulher de Lira 
em algum dos famigerados inqué-
ritos, que nunca têm fim, ou de 
tomar seu celular para investigar 
suas posições políticas, como fi-
zeram com a família que cometeu 
o grande atentado de xingar Mo-
raes em um aeroporto na Itália.

Dessa vez, algo inusitado acon-
teceu, e, no dia seguinte, Moraes 
recuou de sua decisão anterior, 
mantendo a censura apenas a um 
vídeo da Mídia Ninja no YouTube. 
Talvez isso tenha sido reflexo de 
algo ainda mais inusitado: críticas 
à decisão censória vindo da dita 

esfera “progressista”. É que Lira, 
pelo patrocínio ao PL 1904/2024, 
estava sendo visado por setores 
de esquerda, ao passo que o con-
teúdo censurado era o de uma 
mulher fazendo acusações ao ex-
-marido. Para muitos, ainda que 
contumazes defensores da “cen-
sura do bem”, isso era um limite. 
Mas é claro que nunca há limites 
e o pau que dá em chico dá em 
Francisco, se não hoje, amanhã.

Subjacente a tudo isso está o 
patrimonialismo brasileiro. Os 
ministros do STF incomodados 
com as críticas poderiam, sei lá, 
mudar de profissão; Dias Toffoli 
poderia se defender publicamen-
te ou, no extremo, se entendesse 
que a matéria era difamatória, 
ingressar com uma ação em pri-
meira instância como qualquer 
outro cidadão; Arthur Lira pode-
ria se defender publicamente e, 
se fosse o caso, se entender na 
justiça com sua ex-mulher. Unin-
do estes casos está uma questão 
particular, portanto privada; mes-
mo naquilo que toca à imagem 
de ministros ou parlamentares, 
a queixa é privada, já que abalos 
à imagem são um ônus aceito 
ao ingressar na carreira pública. 
Contudo, ao invés de perseguir 
soluções privadas para suas quei-
xas, viram no aparelho censório 
inaugurado por Moraes e Toffoli 
um mecanismo para desafogar 
suas mágoas. Usam o Estado 
para fins claramente particulares, 
para tal até mesmo hipertrofian-
do as funções desse Estado e se 
autoconcedendo um poder de 
censura antagônico à carta cons-
titucional. Para a defesa pública 
desse arbítrio, esboçam também 
um personalismo que se confun-
de com o patrimonialismo: a con-
fusão entre o público e o privado 
é facilitada pela confusão entre o 
indivíduo e a instituição que ele 
integra.
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     CONCURSOS PÚBLICOS PELA POLÍCIA MILITAR

MP condena prefeito de Coração de Jesus 
por improbidade administrativa

Ação do MPMG busca garantir a previsão de 
reserva de percentual de vagas para pessoas 
com deficiência

O Ministério Público ajuizou 
uma Ação Civil Pública de Res-
ponsabilização por Improbidade 
Administrativa contra o prefeito de 
Coração de Jesus, Robson Adalber-
to Mota Dias, a advogada Lucinea 
Dias, os empresários Felipe Soares 
Mota Dias, Ronaldo Soares Mota 
Dias e a empresa Soares e M Manu-
tenções e Comércio LTDA. O caso 
diz respeito a um processo licita-
tório, realizado pelo município de 
Coração de Jesus, em fevereiro de 
2017, cujo objetivo era a contrata-
ção de serviços para manutenção 
do sistema de iluminação pública.

A empresa Soares e M Manuten-
ções e Comércio LTDA., que tem 
como sócios os sobrinhos do pre-
feito Robson Dias, foi a vencedora 
do certame. O valor do contrato 
foi de R$72.200,58, mas o Tribunal 
de Contas suspendeu a licitação 
antes que o montante total fosse 
pago. No entanto, o município já 
havia desembolsado R$47.170,64 
para a empresa.

O processo condena os 
réus a ressarcirem o valor de 
R$47.170,64, acrescidos de corre-
ção monetária e juros desde 20 de 

novembro de 2017, além de ou-
tras sanções previstas pela Lei de 
Improbidade Administrativa (Lei 
8.429/92).

O Ministério Público argumen-
ta que a licitação foi fraudada e 
direcionada para beneficiar a em-
presa dos familiares do Prefeito. 
A ampliação do objeto social do 
estabelecimento, anteriormente 
restrito a “comércio varejista de 
carnes, açougue, armazém varejis-
ta, comércio varejista de rações e 
hortifrutigranjeiros”, para incluir 
serviços de “manutenção de redes 
de distribuição de energia elétrica, 
construção de redes de abasteci-
mento de água, coleta de esgoto 
e construções correlatas”, é vista 
como um indício claro de tentativa 
de fraude. 

O procedimento licitatório 
ocorreu em 2 de maio de 2017, e 
a empresa teve sua alteração social 
registrada 35 dias antes, em 28 de 
março de 2017. Essa mudança, fei-
ta pouco tempo antes da licitação, 
levanta a suspeita de que os envol-
vidos tinham pleno conhecimento 
das irregularidades e agiram de 
forma dolosa.

Fato é que até mesmo o parecer 
jurídico da advogada Lucinea Dias 
já havia levantado a suscitação de 
dúvidas pelo Pregoeiro, justamen-
te pelo fato de a empresa contra-
tada ter como sócios os sobrinhos 
do Prefeito, mas, mesmo assim, foi 
homologado. Consta no processo 
que “é possível a responsabiliza-
ção de parecerista jurídico quando 
há vinculação do ato administra-
tivo irregular ao parecer jurídico 
favorável”. 

Os réus negam qualquer ato 
ilícito e afirmam não ter causado 
danos aos cofres públicos. No en-
tanto, o juiz Marcos Antônio Fer-
reira, da Vara Única da Comarca 
de Coração de Jesus, determinou 
que Robson Adalberto Mota Dias 
e Lucinea Dias paguem multa civil 
de até 10 vezes o valor da remu-
neração que recebiam à época dos 
fatos. Já os réus Felipe Soares Mota 
Dias, Ronaldo Soares Mota Dias e a 
empresa Soares e M Manutenções 
e Comércio LTDA. foram proibidos 
de contratar com o poder público 
ou receber benefícios fiscais ou 
creditícios por quatro anos. Além 
disso, a empresa será inscrita no 

O processo condena os réus a ressarcirem o valor de R$47.170,64, acrescidos de correção 
monetária e juros desde 20 de novembro de 2017, além de outras sanções previstas pela Lei de 
Improbidade Administrativa (Lei 8.429/92)

Cadastro Nacional de Empresas 
Inidôneas e Suspensas (CEIS).

Questionada sobre o assunto, 
grande parte da população corje-
suense considera que a simples de-
volução dos valores é insuficiente, 

dada a gravidade dos atos ilícitos 
cometidos. Para eles, é fundamen-
tal que sejam aplicadas sanções 
mais severas para garantir a inte-
gridade dos processos públicos e 
a responsabilização adequada dos 

envolvidos, e que, em situações 
como essa, o que se espera é que 
os culpados sejam devidamente 
punidos e que medidas preventi-
vas sejam estabelecidas para evitar 
futuros abusos. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) propôs Ação Civil 
Pública contra o Estado de Minas 
Gerais e a Polícia Militar (PMMG) 
com o objetivo de garantir a pre-
visão de reserva de percentual de 
vagas para pessoas com deficiên-
cia em concursos públicos realiza-
dos pela instituição.

Em março, a Promotoria de 
Justiça de Defesa dos Direitos 
das Pessoas com Deficiência e das 
Pessoas Idosas de Belo Horizon-
te instaurou procedimento para 

apurar denúncia sobre a inexis-
tência de vaga para pessoa com 
deficiência no concurso público 
realizado pela PMMG, conforme 
Edital DRH/CRS Nº 13/2023, para 
ocupação do cargo de oficial da 
saúde.  

Oficiada, a PMMG informou 
que o profissional militar, inde-
pendentemente do cargo exerci-
do, poderá ser aproveitado para 
as atividades corriqueiras da Po-
lícia Militar que exigem vigor fí-
sico e treinamento apropriado, a 

depender de circunstâncias espe-
ciais ou extraordinárias, se cons-
tituindo como força reserva das 
forças armadas. Por isso, consta-
ria do edital a vedação: “não have-
rá oferta de vagas para as pessoas 
com deficiência, tendo em vista a 
natureza do cargo e as previsões 
constitucionais aplicáveis aos mi-
litares”.

Na ação, a promotora de Jus-
tiça Erika de Fátima Matozinhos 
Ribeiro argumenta que a ativida-
de de policial militar pode ser po-

tencialmente incompatível com 
a condição física ou psicossocial 
de algumas pessoas, mas a Polícia 
Militar não pode considerar gene-
ricamente todos os tipos de defi-
ciência como incompatíveis para o 
exercício dos cargos militares. Ela 
aponta ainda que, em alguns esta-
dos da Federação, foram realizados 
concursos públicos recentes para 
provimento de cargos da carreira 
militar, com observância do direi-
to constitucional das pessoas com 
deficiência a concorrerem às vagas 

reservadas legalmente.
“Nesse sentido, considerando 

que a condição de deficiência não 
constitui justificativa plausível para 
a sua inaptidão ao exercício do car-
go de oficial da saúde, a vedação 
da reserva de vagas à pessoa com 
deficiência pela Polícia Militar re-
vela evidente conduta discrimina-
tória, ao criar obstáculos para o 
acesso desses indivíduos ao mer-
cado de trabalho”, pontua.  

A ação requer a concessão de 
tutela provisória de urgência an-

tecipada para determinar a sus-
pensão do processo seletivo refe-
rente ao Edital de Concurso para 
Oficiais da Saúde DRH/CRS Nº 
13/2023 até que seja retificado; 
a retificação deste edital e de fu-
turos editais de concurso público 
promovido pela PMMG para que 
haja previsão do percentual de re-
serva de vagas para pessoas com 
deficiência; e, caso haja a retifi-
cação, que o prazo para inscrição 
seja reaberto para as pessoas com 
deficiência.
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Presidente do HAT visita Gleide Andrade 
e reforça parceria com o Governo Federal

Sebrae Minas e parceiros realizam o 3º Seminário 
de Empoderamento da Agricultura Familiar

Unimontes prorroga inscrições para professores 
do curso técnico em Sistemas de Energia 
Renovável

   PIRAPORA

Nesta quarta-feira (14/08), em 
Brasília, o presidente do Hospital 
Aroldo Tourinho, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida, foi re-
cebido pela secretária nacional de 
Planejamento e Finanças do Partido 
dos Trabalhadores, Gleide Andrade. 

Gleide, que também é suplente 
de deputada federal por Minas Ge-
rais, se dispôs a apoiar o Hospital 
Aroldo Tourinho no tocante à cap-
tação de recursos para investimen-
tos e custeio da instituição, além 
de auxiliar a fortalecer ainda mais 
a parceria do HAT com o Ministério 

da Saúde. 
“Gleide Andrade é uma das prin-

cipais dirigentes nacionais do parti-
do do presidente da República e da 
ministra da Saúde, tem consolidada 
atuação no Norte de Minas e será 
uma importante interlocutora jun-
to ao governo federal”, afirmou o 
professor Paulo César.

A Fundação Hospitalar de Mon-
tes Claros, responsável pela ges-
tão do Hospital Aroldo Tourinho 
(HAT), foi estabelecida em 20 de 
outubro de 1987 como uma entida-
de filantrópica de direito privado, 

sem fins lucrativos. Sua missão é 
oferecer assistência integral à saúde 
de todos que buscam seus serviços, 
sem distinção.

O Hospital Aroldo Tourinho é 
reconhecido como um importan-
te centro de referência na região, 
atendendo pacientes de mais de 
100 municípios do Norte de Minas 
Gerais e do Sul da Bahia, o que re-
presenta uma população aproxima-
da de 1,5 milhões de pessoas.

A missão da instituição é pro-
porcionar cuidados de saúde com 
qualidade e segurança. A visão de 

futuro do HAT é ser uma organi-
zação sustentável e referência em 
atenção hospitalar no Norte de 
Minas, destacando-se pelo cuidado 
humano e excelência assistencial.

A trajetória do Hospital Aroldo 
Tourinho começou em 1º de de-
zembro de 1962, com a inaugu-
ração do Hospital e Maternidade 
São Vicente de Paulo, fundado 
pelo Dr. Moacir Lopes. A inaugu-
ração foi marcada por uma ben-
ção conduzida pelo Monsenhor 
Gustavo Ferreira de Souza, que 
elogiou o idealizador da institui-

ção.
Em 1982, o hospital foi ad-

quirido pelo município e passou 
a ser conhecido como Hospital 
Municipal de Montes Claros. Em 
1987, foi transformado na Funda-
ção Hospitalar de Montes Claros, 
mantendo a responsabilidade 
pelo HAT.

Na época da sua fundação 
como entidade filantrópica, o 
hospital dispunha de cerca de 80 
leitos, 180 funcionários e 70 mé-
dicos. Desde então, a instituição 
expandiu significativamente, pas-

sando de 1.600 m² para aproxima-
damente 13.000 m² de área cons-
truída. Atualmente, o HAT conta 
com 173 leitos ativos, um quadro 
de cerca de 700 funcionários e 
oferece uma gama de serviços em 
várias especialidades, consolidan-
do-se como um hospital geral.

O Hospital Aroldo Tourinho é 
uma das maiores instituições hos-
pitalares do norte de Minas Gerais, 
desempenhando um papel crucial 
na saúde pública da região, com 
mais de 80% dos atendimentos vol-
tados para pacientes do SUS.

Capacitar e conectar produtores 
rurais de Pirapora e região. Esse é o 
objetivo do 3º Seminário de Empo-
deramento da Agricultura Familiar 
realizado na próxima quarta-feira 
(21/8), das 7h30 às 17h, no Cen-
tro de Convenções da cidade. A 
iniciativa é fruto da parceria entre 
o Sebrae Minas, Emater e Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Agricultura, Emprego 
e Renda. As inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas no site Sympla.

Na programação do seminário 
estão incluídas palestras, oficinas 
e painéis sobre gestão e vendas 
para pequenos negócios rurais, 
tendências e perspectivas da fruti-
cultura na região e comercialização 
de produtos de origem animal. Os 
participantes também receberão 
orientações sobre fertilização in vi-

tro do Sebraetec FIV, programa de 
melhoramento genético do reba-
nho subsidiado pelo Sebrae Minas, 
além de informações para a atuali-
zação do Cadastro Único Rural e a 
solicitação do Cartão de Produtor. 

Haverá ainda a palestra magna 
“Desistir não é uma opção”, mi-
nistrada pela mineira Mazé Lima, 
ex-faxineira, dona da marca “Mazé 
Doces Artesanais” e vencedora do 
Prêmio Sebrae Mulher de Negó-
cios, em 2011. 

Realizado simultaneamente ao 
seminário, o Encontro de Jovens 
Líderes Rurais será exclusivo para 
estudantes do Ensino Médio de 
escolas da zona rural, sob tutela 
da Superintendência Regional de 
Pirapora. Haverá debates sobre as 
perspectivas de futuro e o empre-
endedorismo no ambiente rural. 

A programação completa pode ser 
acessada no link .

“O fortalecimento e a valori-
zação da agricultura familiar têm 
início no compartilhamento de sa-
beres e experiências. A cada edição 
do evento, abordamos temas atuais 
que impactam diretamente a vida e 
os negócios dos produtores rurais, 
além de incentivar os jovens a em-
preender no agronegócio”, destaca 
a analista do Sebrae Minas Kátia 
Leite.

Serviço
3º Seminário de Empodera-

mento da Agricultura Familiar
Data: 21 de agosto – 7h30 às 

17h
Local: Centro de Convenções – 

Avenida Salmeron, 91 - Centro
Inscrições gratuitas: Link Sym-

pla

A Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), através do Centro 
de Educação Profissional e Tecnológica 
(CEPT), prorrogou as inscrições para o 
processo seletivo simplificado destina-
do à contratação de bolsistas para atua-
rem como professores no Curso Técni-
co em Sistemas de Energia Renovável, 
em Janaúba. As vagas fazem parte do 
Programa Novos Caminhos, que visa a 
formação de um cadastro de reserva de 
profissionais qualificados.

O edital nº 08/2024 regula a sele-
ção, que será realizada na modalidade 
presencial. As oportunidades são vol-
tadas para profissionais com formação 
específica em áreas como Engenharia 
Elétrica, Engenharia de Energia, Arqui-
tetura, entre outras, conforme as exi-
gências para cada disciplina:

– Desenho Técnico: Exige gradu-
ação em Arquitetura ou Engenharias 

afins.
– Introdução à Energia Renovável 

e Legislação: Graduação em Engenha-
ria Elétrica, Engenharia de Energia ou 
Energias Renováveis.

– Circuitos Elétricos: Graduação 
em Engenharia Elétrica, Engenharia 
de Energia, Engenharia de Controle e 
Automação, Engenharia Mecatrônica, 
ou Física.

– Centrais Elétricas: Graduação 
em Engenharia Elétrica, Engenharia 
de Energia ou Engenharia de Energias 
Renováveis.

As inscrições são gratuitas e po-
dem ser realizadas até o dia 14 de 
agosto de 2024, exclusivamente pelo 
site do CEPT: [www.cept.unimontes.
br](http://www.cept.unimontes.br). 
Os candidatos interessados podem se 
inscrever em mais de uma disciplina, 
desde que atendam aos requisitos es-

pecíficos.
Para participar, é necessário que os 

candidatos sejam maiores de 18 anos, 
possuam graduação na área exigida e 
tenham conhecimento em ferramentas 
tecnológicas da informação e comuni-
cação. A seleção será feita por meio de 
análise curricular, levando em conta a 
formação acadêmica e a experiência 
profissional dos inscritos.

O Programa Novos Caminhos bus-
ca fortalecer a educação profissional 
e tecnológica, expandindo a oferta de 
cursos técnicos de nível médio e pro-
gramas de formação continuada. Os 
selecionados atuarão com uma carga 
horária de até 16 horas semanais, rece-
bendo uma remuneração de R$ 50,00 
por hora trabalhada.

Mais detalhes sobre o processo se-
letivo podem ser consultados no edital 
completo, disponível no site do CEPT.

Evento gratuito destaca a importância do agronegócio para o desenvolvimento econômico e 
social da região



Montes Claros, sexta-feira, 16.8.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 5

Atividades lúdicas e leitura são ótimas opções para pais e professores de crianças disléxicas

Estado alcançou 6,3 pontos no Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (ldeb) em 2023. MEC 
investe em programas como o Pé-de-Meia e Escola em Tempo Integral para enfrentar os desafios nos 
anos finais e no ensino médio
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Contratação de financiamento de energia 
solar em telhados cresce 41% em plataforma 
de crédito no 2º trimestre

Especialista explica como amenizar as 
consequências da dislexia

Minas Gerais avança nos anos iniciais do 
ensino fundamental

Minas

Segundo balanço do Meu Fi-
nanciamento Solar, maior parte 
dos créditos liberados foi destinada 
para projetos no estado de SP, se-
guido por Pará, Bahia, Mato Grosso 
e Pernambuco

O volume de recursos liberados 
pela plataforma Financiamento So-
lar, especializada em financiamento 
para projetos fotovoltaicos de gera-
ção própria solar no País, cresceu 
41% neste segundo trimestre do 
ano em comparação com os três 
primeiros meses de 2023.

Segundo balanço da empresa, a 
maior parte dos créditos liberados 
para instalação de painéis solares 
nos telhados foi destinada a pro-
jetos contratados por residências e 
empresas localizadas no estado de 
São Paulo.

Para Carolina Reis, diretora do 
Meu Financiamento Solar, o maior 
volume de liberação de créditos 
neste segundo trimestre é fruto do 
interesse cada vez maior dos con-
sumidores brasileiros em adotar a 
energia solar em suas casas, comér-
cios e indústrias.

“Como temos grandes diferen-
ciais em termos de inovação, servi-
ços digitais e facilidade de contra-
tação, somos muito demandados 
para apoiar os consumidores brasi-
leiros de todas as regiões na tran-
sição para a tecnologia fotovoltaica 
e a consequente redução de gastos 
e autonomia energética”, aponta a 
executiva.

Além dos paulistas, outros qua-
tro estados integram a lista dos cin-
co maiores contratantes de crédito 
na plataforma Meu Financiamento 
Solar no segundo trimestre: Pará, 
Bahia, Mato Grosso e Pernambuco.

No acumulado, o estado de SP 
possui 4,2 gigawatts em operação 
nas residências, comércios, indús-
trias, propriedades rurais e prédios 
públicos, num total de 444 mil co-
nexões operacionais, espalhadas 
por 645 municípios. A região acu-
mula cerca de R$ 20,4 bilhões em 
investimentos na área desde 2012.

Já o Pará possui no total 984 
megawatts de potência instalada de 
sistemas fotovoltaicos em telhados, 
fachadas e pequenos terrenos, com 

mais de R$ 4,6 bilhões em inves-
timentos acumulados na geração 
própria solar. Também conta com 
mais de 90 mil conexões solares, 
espalhadas por 143 cidades.

A geração própria de energia so-
lar na Bahia já proporcionou mais 
de R$ 6,4 bilhões em investimentos 
acumulados desde 2012. O estado 
possui mais de 1,2 gigawatt (GW) 
de potência instalada na modalida-
de, com mais de 146 mil conexões 
operacionais em telhados, fachadas 
e pequenos terrenos, espalhadas 
por 417 cidades.

Segundo pesquisa da consulto-
ria Greener, de todas as conexões 
solares em telhados e pequenos 
terrenos dos últimos anos, cerca 
de 53% são viabilizadas, em média, 
por financiamento no Brasil.

O Meu Financiamento Solar 
estará presente na próxima edição 
da Intersolar South America, maior 
exposição e conferência da Améri-
ca Latina para a indústria solar, que 
acontece no Expo Center Norte, 
em São Paulo (SP), de 27 a 29 de 
agosto de 2024.

Confusão entre letras, ordem 
das sílabas embaralhada, dificulda-
des na soletração e escrita, leitura 
em ritmo lento e problemas no 
aprendizado. Esses sinais indicam 
a possibilidade de a pessoa ter 
dislexia, um distúrbio genético. 
Quando tratada durante a infância, 
é possível amenizar as consequên-
cias futuras. Por isso, é essencial o 
apoio nos ambientes escolar e fa-
miliar desde cedo. Caso contrário, 
o adulto precisará lidar com o im-
pacto negativo em sua vida. 

Amaro Ferreira, psicólogo e 
professor do curso de Psicologia da 
UNINASSAU Caxangá, cita algumas 

atividades que são indicadas para 
pais e professores incentivarem o 
aprendizado dos pequenos. “Ativi-
dades lúdicas tornam o aprendiza-
do mais divertido e motivador. Ler 
com a criança também é uma ótima 
opção, pois a incentiva a explorar 
o mundo da leitura. Durante esse 
processo, é importante que os mais 
velhos tenham paciência, empatia e 
compreensão”. 

Além das dificuldades com a lei-
tura e a escrita, a dislexia pode afe-
tar o emocional, ocasionando baixa 
autoestima, ansiedade, frustração e 
problemas de autoconfiança. “Em-
bora a dislexia não tenha cura, com 

ajuda profissional a pessoa pode 
superar os desafios. Neurologistas, 
fonoaudiólogos e psicólogos são 
os guias nesse processo, traçando 
o mapa ideal para cada caso. O 
psicólogo, por exemplo, oferece 
suporte emocional e ajuda o indiví-
duo a lidar com as dificuldades e o 
impacto social”, explica Amaro. 

É importante ressaltar que a dis-
lexia não define a inteligência ou 
capacidade de uma pessoa. Além 
disso, ela não precisa ser um obstá-
culo. Com as estratégias adequadas 
e o apoio necessário, é possível su-
perar as dificuldades emocionais e 
alcançar os objetivos.

O Ministério da Educação 
(MEC) e o Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) divulgaram, 
nesta quarta-feira, 14 de agosto, 
o Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica (ldeb) 2023. De 
acordo com o indicador, Minas 
Gerais alcançou 6,3 pontos nos 
anos iniciais do ensino funda-
mental (1º ao 5º), resultado que 
ficou 0,4 pontos abaixo da meta 
estabelecida para o estado no pri-
meiro ciclo do Ideb (2007-2021). 
Nos anos finais (6º ao 9º) do ensi-
no fundamental, Minas Gerais al-
cançou 4,9 pontos e o ensino mé-
dio registrou 4,2 pontos, ficando 
abaixo da meta do Ideb projetada 
para o estado em todas as etapas 
de ensino. 

Apesar de alguns estados te-
rem se destacado nas três etapas 
avaliadas, o Brasil só superou a 
meta nos anos iniciais do ensino 
fundamental. Para o Ministro de 
Estado da Educação, Camilo San-
tana, o resultado do Ideb reforça 
a importância de o MEC seguir 
atuando junto aos estados e aos 
municípios para a superação das 
desigualdades educacionais. “Es-
tamos cientes do tamanho do 
nosso desafio para garantir uma 

educação pública de qualidade 
para todos. Por isso, estamos 
investindo em programas trans-
formadores como o Pé-de-Meia 
e o Escola em Tempo Integral”, 
defendeu. 

Para enfrentar os desafios 
nessas duas etapas de ensino, o 
MEC investe em programas como 
Pé-de-Meia, destinado a promo-
ver a permanência e a conclusão 
escolar de estudantes no Ensino 
Médio, com previsão de atender 
quase 4 milhões de estudantes 
em 2024 com uma poupança de 
até R$ 9,2 mil ao longo de sua 
trajetória no Ensino Médio. Para 
garantir que os estudantes apren-
dam mais, o MEC também vem 
apoiando a criação de 3,2 mi-
lhões de novas vagas em tempo 
integral com investimento de R$ 
12 bilhões até 2026. Uma escola 
mais atrativa, com mais tempo e 
segurança em todo o Brasil é o 
foco do Programa Escola em Tem-
po Integral.   

O Governo Federal, por meio 
do novo Programa de Aceleração 
do Crescimento (Novo PAC) está 
implantando 100 novos campi 
de Institutos Federais de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia em 
todo o Brasil. O investimento é 

     EDUCAÇÃO BÁSICA

de R$ 2,5 bilhões. São R$ 25 mi-
lhões para cada unidade, sendo 
R$ 15 milhões para infraestrutu-
ra e R$ 10 milhões para compra 
de equipamentos e mobiliário. 
Serão 1,4 mil novas matrículas 
por instituto, totalizando 140 mil 
novas vagas para nossos jovens e 
garantindo a expansão da Educa-
ção Profissional e Tecnológica no 

Ensino Médio.  

METAS E PROJEÇÕES – O Ideb 
é uma medida composta por re-
sultados referentes à aprovação 
dos estudantes (fluxo escolar) 
e às médias de desempenho nas 
avaliações. É calculado a partir dos 
dados do Censo Escolar e do Siste-
ma de Avaliação da Educação Básica 

(Saeb). Varia de 0 a 10, de modo 
que quanto melhor o desempenho 
dos alunos e mais alto o número de 
aprovados, maior é o Ideb.   

O Indicador foi criado em 
2007, mesmo momento em que 
se estabeleceu o “Compromisso 
Todos pela Educação” (Decreto nº 
6.094/2007), com metas a serem 
atingidas por cada estado brasilei-

ro, o Distrito Federal, bem como 
resultados projetados para cada 
unidade escolar. O primeiro ciclo 
do Ideb se encerrou em 2021. Em 
janeiro de 2024, o Inep instituiu 
um Grupo Técnico (GT Novo Ideb), 
com o objetivo de elaborar um es-
tudo técnico para subsidiar o MEC 
na atualização do Índice e das no-
vas metas.  
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Recursos do Fundo Estadual da Cultura contemplam áreas diversas como música, 
artes cênicas, literatura, patrimônio histórico, moda e culturas populares

Minas

Editais do Governo de Minas vão destinar 
R$ 22,5 milhões ao setor da cultura em 
todo o estado

Consumo dos lares Mineiros cresce 2,4% no 
primeiro semestre 

Conab realiza novo leilão de frete de milho 
para transporte de 3,2 mil toneladas do grão

Boa notícia para a cultura mi-
neira. Em uma ação conjunta da 
Secretaria de Estado de Cultura e 
Turismo e das vinculadas Fundação 
Clóvis Salgado (FCS), Fundação de 
Arte de Ouro Preto (Faop), Instituto 
Estadual de Patrimônio Histórico e 
Artístico de Minas Gerais (Iepha-
-MG) e Empresa Mineira de Comu-
nicação (EMC) serão lançados, ao 
longo dos próximos dias, 11 edi-
tais do Fundo Estadual de Cultura 
(FEC). Ao todo, serão repassados 
R$ 22,5 milhões aos trabalhadores 
do setor em todo o estado, cum-
prindo o objetivo de descentraliza-
ção e democratização do acesso aos 
mecanismos de fomento previstos e 
implementados pela Lei Descentra 
Cultura.  

Alguns editais já estão dispo-
níveis no site da Secult-MG (aba 
Editais e Documentos, seção Fundo 
Estadual de Cultura) e contemplam 
diversas linguagens e áreas da cul-
tura. Música, literatura, artes visu-
ais, moda, teatro, cultura popular, 
artesanato, dança, circo e patrimô-
nio histórico serão beneficiados em 
todas as regiões de Minas Gerais. 
Os recursos chegarão diretamente 
às mãos dos agentes culturais, que 
não precisam passar pelo processo 
de captação como acontece na Lei 
Estadual de Incentivo à Cultura 
(LeiC). 

“O lançamento dos editais tem 
uma importância fundamental para 
o setor da cultura, e de forma muito 
especial também para o patrimônio 
histórico e as culturas populares e 
tradicionais, pois chega a todas as 

regiões de Minas e são recursos di-
retos, não há necessidade de capta-
ção. São R$ 22,5 milhões nas mãos 
dos trabalhadores da cultura em 
Minas, estimulando a economia da 
criatividade e a produção artística 
em suas mais diversas linguagens”, 
destaca o secretário de Estado de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais, 
Leônidas de Oliveira. 

Afromineiridades em destaque

Entre os editais do Fundo Esta-
dual de Cultura, dois chegam em 
um momento muito especial. O 
Afromineiridades, com incentivo de 
R$ 2,6 milhões e voltado a mestres 
e mestras da cultura popular, gru-
pos e expressões tradicionais, e o 
Prêmio Rainha Conga de Cultura 
Popular, no valor total de R$ 1,3 mi-
lhão e exclusivo para a participação 
de mulheres detentoras da cultura 
e das artes, lançado pelo Iepha-MG 
dias após o reconhecimento dos 
Congados e Reinados como Patri-
mônio Cultural Imaterial de Minas 
Gerais, no início deste mês, durante 
a realização do festival Cozinha das 
Afromineiridades, no Palácio da Li-
berdade.

Para João Paulo Martins, presi-
dente do Instituto, é emblemático 
que os dois editais sejam publica-
dos depois de uma celebração tão 
importante para o povo negro em 
Minas Gerais porque “são as políti-
cas públicas de valorização, preser-
vação, fomento e salvaguarda a es-
sas manifestações e mostram que as 
ações de fomento do governo estão 

No primeiro semestre de 2024, 
os supermercados mineiros regis-
traram aumento médio de 2,40% 
no consumo das famílias nas lojas 
do segmento. É o que mostra o Ín-
dice de Consumo dos Lares Minei-

ros, pesquisa mensal da Associação 
Mineira de Supermercados (AMIS), 
referente a junho, com empresas 
de todos os portes e em todo o es-
tado.   

Na comparação de junho deste 

ano com o mesmo mês do ano pas-
sado, houve crescimento de 1,48%. 
Porém, em relação ao resultado de 
maio, a pesquisa registra retração 
de -3,56%. O Índice de Consumo 
dos Lares Mineiros é deflacionado 

A Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) realizará mais 
um leilão de contratação de frete 
para transportar 3,2 mil toneladas 
de milho vinculados aos estoques 
públicos. O pregão está marcado 
para a sexta-feira, 16, às 9h30, horá-
rio de Brasília, e será realizado por 
meio do Sistema de Comercializa-
ção Eletrônico da Conab (Siscoe).

O objetivo é transportar o pro-
duto que está armazenado em Mato 
Grosso e Goiás para os estados do 
Acre, Piauí e Rio Grande do Sul, nos 
quantitativos descritos na relação 
de lotes constantes do aviso. Os in-

teressados em participar do pregão 
deverão atender às exigências defi-
nidas no Aviso Nº 76 e não poderão 
estar em situação de impedimento 
ou suspensas de operar com a Co-
nab. As demais exigências podem 
ser conferidas no Aviso de Frete 
n.º 76/2024, disponível no site da 
Companhia. 

A operação ocorre no âmbito 
do Programa de Venda em Balcão 
(ProVB), operacionalizado pela 
Companhia. O ProVB permite à 
Conab ofertar milho aos criadores 
e criadoras de animais de pequeno 
porte a preços compatíveis com os 
do mercado atacadista local.

pelo IPCA/IBGE.   
A informação foi divulgada pelo 

Presidente Executivo da Associação 
Mineira de Supermercados (AMIS), 
Antônio Claret Nametala, na manhã 
desta quarta-feira (14) durante a 
programação do Super Encontro 
Varejista (Sevar), do Sul de Minas, 
realizado pela AMIS hoje

 e amanhã, em Pouso Alegre.  
Segundo Claret, os resultados da 

pesquisa suscitam duas análises dis-
tintas. “A retração em junho sobre 
maio é atribuída, principalmente, à 
base alta de comparação, já que o 
setor vinha de um desempenho aci-
ma de 7%”, analisa. “Adicionalmen-
te, junho é um mês que tradicional-
mente não registra altas demandas 
no setor”, completa Claret. 

Já em relação ao crescimento 
acumulado de 2,40% no semestre, 
o ambiente econômico do estado 
é um dos fatores que contribuem 
para esse desempenho. “A econo-
mia mineira nesse primeiro semes-
tre se manteve num contexto de 
crescimento do emprego e da ren-

da e,
com isso, o consumidor mais 

disposto a aumentar a demanda nos 
supermercados”, explica. 

O Presidente Executivo da AMIS 
informa que o consumo verificado 
no primeiro semestre se aproxima 
das projeções do setor, que são de 
crescer 3% no ano. Porém, ele afir-
ma que ainda é cedo para rever as 
estimativas. “O resultado de 2,40% 
no consumo para o primeiro semes-
tre é relevante diante do que proje-
tamos e sabemos que o segundo se-
mestre normalmente registra maior 
demanda do consumidor em rela-
ção aos primeiros seis meses, mas 
é importante ressaltar que teremos 
também uma base mais elevada de 
comparação”, ressalta Claret.  

Regiões: Na análise do compor-
tamento do consumo por regiões, 
a pesquisa mostra a Zona da Mata 
com o maior desempenho no acu-
mulado do ano, com 2,96%. Por 
outro lado, o menor crescimento 
de janeiro a junho foi verificado no 
Norte/Noroeste, com 0,96%. O Tri-

ângulo/Alto Paranaíba (+2,23%) e 
o Sul (+2,85%) se mantiveram tam-
bém entre as regiões que sempre 
apresentam maiores crescimentos. 

SETOR INAUGURA 25 LOJAS  

O primeiro semestre foi também 
de inaugurações de lojas no setor 
supermercadista mineiro. Segundo 
levantamento da AMIS, 25 unidades 
foram abertas no estado nos primei-
ros seis meses do ano. Essa conta-
gem leva em consideração apenas 
as lojas efetivamente novas,

 isto é, sem mudanças de ban-
deiras, reformas e ampliações ou 
aquisições. Os novos empreendi-
mentos geraram 2.180 empregos 
diretos.   

As projeções da AMIS para este 
ano são de 75 novas unidades. 
“Boa parte das inaugurações é re-
servada para o segundo semestre. 
Em julho e início de agosto já ti-
vemos mais aberturas, então, cer-
tamente, atingiremos o número 
projetado”, disse Claret.

em plena atuação”.  

Novidades e recursos para 
diversas áreas

Pela primeira vez, segmentos 
específicos da moda terão um edi-
tal exclusivo. Trata-se do Passarela 
Liberdade, da Fundação Clóvis 
Salgado (FCS). Com o valor de R$ 
950 mil, o mecanismo contempla 
categorias que preveem ações de 
memória, história, capacitação, 
conhecimento, promoção e visibi-
lidade. Também da FCS, o Circula 
Minas, cujo valor é de R$ 2 milhões, 
vai custear a participação de artis-

tas, designers de moda, produtores 
e técnicos das artes em mostras, 
festivais, feiras, congressos, semi-
nários e demais modalidades de 
encontros culturais. 

Projetos de restauração, manu-
tenção e conservação de edifícios 
tombados em níveis municipal e 
estadual, com foco especial para 
bibliotecas, centros culturais e 
museus, também contarão com 
recursos do FEC via edital Restaura 
Minas, do Iepha-MG, que destinará 
R$ 4,5 milhões às iniciativas apro-
vadas.  

Lançado pela Fundação de Arte 
de Ouro Preto (Faop), o edital Sa-

beres Gerais, no valor de R$ 2,4 
milhões, engloba projetos das áre-
as de música, artesanato, artes cê-
nicas, cultura alimentar e gastrono-
mia, culturas indígenas, fotografia, 
artes plásticas, ofícios da moda e 
preservação, valorização e promo-
ção do patrimônio imaterial, entre 
outras. 

CONSTRUÇÃO DEMOCRÁTICA

A subsecretária de Cultura de 
Minas Gerais, Nathalia Larsen, 
ressalta o caráter democrático da 
construção dos editais, realizada 
em diálogo e colaboração com 

membros de diversas áreas do 
Conselho Estadual de Política Cul-
tural (Consec), organização que 
reúne representantes da socieda-
de civil.

“Com a regulamentação da 
Lei Descentra Cultura, foi possí-
vel descentralizar os recursos do 
Fundo Estadual de Cultura para a 
Fundação de Arte de Ouro Preto, 
Fundação Clóvis Salgado, Instituto 
Estadual do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Minas Gerais e Em-
presa Mineira de Comunicação, 
visando o desenvolvimento e o 
fortalecimento das políticas públi-
cas de cada segmento da cultura”.
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Garanta sua vaga e receba um bônus 
exclusivo

O maior evento de 
vendas do Brasil 
chega a Montes 
Claros

Representantes da Associação Flor da Vida 
visitam Montes Claros e debatem o acesso ao 
óleo de Canabis 

Minas lança Boletim Escolar Digital e moderniza 
acompanhamento de notas na rede estadual

O que é mpox e como ela é transmitida?

   PREGÃO DE GUERRA: 

   USO MEDICINAL

Prepare-se para o maior evento 
de vendas do Brasil! O Pregão de 
Guerra acontecerá em Montes Cla-
ros no sábado, 17 de agosto, das 8h 
às 20h. Este é um evento imperdí-
vel, com condições de compra nun-
ca vistas antes e uma experiência 

única para você adquirir seu carro 
novo.

Como convidado especial do 
grupo Primavia, você terá acesso a 
ofertas exclusivas e um bônus espe-
cial na compra do seu veículo. Lem-
bre-se, o evento tem um número 

limitado de vagas, então não perca 
tempo!

Clique no link abaixo e garanta 
seu lugar nesse evento histórico. Ve-
nha viver um dia de oportunidades 
e conquiste o carro dos seus sonhos 
com condições imperdíveis.

O acesso ao óleo de Cannabis 
para uso medicinal será discutido 
na próxima sexta-feira (16/08) em 
Montes Claros. Também haverá 
uma exposição de produtos me-
dicinais à base da substância. A 
cidade receberá a visita dos repre-
sentantes da Associação Flor da 
Vida, entidade sediada em Franca 
(SP) que produz e comercializa 
produtos derivados da Cannabis 
voltados para o uso terapêutico, 
com registro junto à Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (An-
visa).

Participarão da visita e das dis-
cussões o presidente e fundador 
da Associação Flor da Vida, Enor 
Machado de Morais, e a assistente 
social e coordenadora do setor de 
acolhimento da entidade, Maria 
Carolina de Pádua Pinto. As ati-

vidades serão coordenadas pela 
Liga Acadêmica Norte Mineira de 
Estudos sobre Cannabis (LANEC), 
projeto de extensão e de pesquisa 
vinculado ao curso de Medicina 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes).

Na quinta-feira (15/08), o pre-
sidente da Flor da Vida, Enor Ma-
chado de Morais, ministrará a pa-
lestra sobre o tema “Associações 
de Cannabis Medicinal e seu Pa-
pel na Reparação Histórico-Social 
do Brasil”. A discussão acontecerá 
às 9 horas, na sala 212 do Centro 
de Ciências Biológicas e da Saúde 
(CCBS), prédio 6 do Campus Uni-
versitário Professor Darcy Ribeiro.

Na sexta-feira (16/08), às 16 
horas, haverá um bate-papo sobre 
“O Acesso ao Óleo de Cannabis 
pelas Associações no Brasil”, com 

a participação de Enor Machado 
e Maria Carolina de Pádua Pinto. 
A roda de conversa será realizada 
no espaço do Museu Regional do 
Norte de Minas (MRNM).

O coordenador da Liga Acadê-
mica Norte Mineira de Estudos 
sobre Cannabis, professor Antô-
nio Carlos Ferreira, vinculado ao 
Departamento de Saúde Mental e 
Saúde Coletiva do curso de Medi-
cina da Unimontes, explica que o 
objetivo principal das atividades 
é difundir informações sobre os 
benefícios dos óleos de Cannabis 
para o tratamento de diversas do-
enças e expor as dificuldades que 
a legislação brasileira impõe ao 
acesso mais amplo ao tratamento 
com o uso de produtos derivados 
da maconha com fins terapêuti-
cos.

Para a discussão, foram convi-
dados professores da Unimontes, 
estudantes vinculados à Liga Aca-
dêmica de Estudos sobre Canna-
bis e duas médicas colaboradoras 
da LANEC. Os debates também se-
rão abertos ao público em geral.

“Os estudos desenvolvidos na 
LANEC têm como base a produ-
ção científica como instrumento 
de combate ao preconceito e à 
ignorância”, observa o professor 
Antônio Carlos Ferreira.

Ele destaca que o óleo de 
Cannabis é indicado para o trata-
mento de um grande número de 
pacientes que sofrem com dores 
crônicas e doenças como mal de 
Parkinson, Alzheimer, epilepsias 
de difícil controle, transtornos de 
ansiedade, estresse pós-traumáti-
co e depressão, entre outras.

O cenário educacional de Minas 
Gerais vivenciou um marco signifi-
cativo nesta terça-feira (13/8) com 
o lançamento do Boletim Escolar 
Digital, uma inovação que promete 
transformar a forma como pais e 
responsáveis acompanha o desem-
penho dos alunos da rede estadual 
de ensino. O evento, realizado em 
Belo Horizonte, marcou o início da 
implementação de uma ferramenta 
que visa integrar a tecnologia ao 
acompanhamento escolar, ofere-
cendo uma abordagem mais mo-
derna e acessível.

Inicialmente, o Boletim Escolar 

Digital será disponibilizado para 
cerca de 500 escolas localizadas em 
39 municípios da Região Metropoli-
tana de Belo Horizonte (RMBH). O 
sistema, acessível por meio do apli-
cativo MG App e do portal cidadao.
mg.gov.br, permitirá que estudan-
tes e seus responsáveis consultem 
notas e frequências bimestrais de 
forma rápida e prática, substituindo 
o modelo tradicional de boletins 
impressos.

O governador Romeu Zema des-
tacou a importância da nova ferra-
menta para o fortalecimento do en-
volvimento dos pais na vida escolar 

dos filhos. “Com o Boletim Escolar 
Digital, damos um passo importan-
te para a educação, oferecendo aos 
pais uma visão detalhada do desem-
penho escolar dos alunos, atualiza-
da bimestralmente. Essa inovação 
cria um canal mais direto e eficiente 
de comunicação entre a escola e a 
família”, afirmou o governador.

Para Igor de Alvarenga, secretá-
rio de Educação, o Boletim Escolar 
Digital representa um avanço signi-
ficativo na comodidade para pais e 
responsáveis. Ele destacou a impor-
tância da parceria com a comunida-
de escolar e os pais para a melhoria 

da qualidade do ensino. “A capa-
cidade de monitorar a rotina e o 
desempenho escolar dos alunos de 
forma digital é fundamental para o 
envolvimento ativo dos responsá-
veis e para a evolução contínua 
do ensino”, ressaltou.

Camila Neves, secretária de 
Estado de Planejamento e Ges-
tão, também destacou o impac-
to positivo da iniciativa. “Nosso 
objetivo é ampliar o acesso aos 
serviços públicos de forma que 
estejam ao alcance de todos os ci-
dadãos. O Boletim Escolar Digital 
segue essa linha, permitindo que 

os pais acompanhem de perto o 
desenvolvimento dos seus filhos e 
participem ativamente da jornada 
educacional”, explicou.

A iniciativa é uma extensão dos 
esforços do Laboratório de Inova-
ção em Governo (LAB.mg), que 
desenvolveu o Boletim Escolar 
Digital para melhorar o acompa-
nhamento escolar. Com a colabo-
ração da Companhia de Tecnologia 
da Informação do Estado de Minas 
Gerais (Prodemge) e o apoio do 
Banco Nacional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social (BNDES), 
o projeto visa unificar e otimizar 

o gerenciamento das informações 
escolares.

O lançamento do Boletim Es-
colar Digital é um passo promissor 
para a modernização da educação 
em Minas Gerais, prometendo uma 
gestão mais eficiente e uma comu-
nicação mais direta entre escolas 
e famílias. À medida que o sistema 
se expande para todas as mais de 
3,4 mil escolas estaduais no início 
de 2025, ele terá o potencial de 
redefinir o envolvimento dos pais 
e transformar o acompanhamento 
educacional em uma experiência 
mais conectada e interativa.

A mpox é um novo nome adotado 
pela Organização Mundial da Saúde 
(OMS) para a antiga varíola dos ma-
cacos. A OMS decidiu em reunião 
convocada nessa quarta-feira (14), 
com autoridades de saúde do mundo 
inteiro, declarar a mpox como emer-
gência de saúde mundial.

O atual surto da doença é mais 
preocupante do que os anteriores 
porque envolve uma nova cepa do 
vírus. Os especialistas dizem que esta 
nova variante é a versão mais perigosa 
e contagiosa já vista até hoje.

No Brasil, já são mais de 700 casos 
e 16 mortes por mpox notificados em 
2024. O Ministério da Saúde convo-
cou uma reunião para discutir a ques-
tão. Em nota, o ministério diz que 
pretende atualizar as recomendações 
e plano de contingência para o vírus 
não se propagar no país.

O texto ainda aponta que o gover-
no “acompanha com atenção” a situ-
ação da mpox no mundo e monitora 
informações junto à OMS e outras ins-
tituições. “A avaliação é que o evento 
apresenta risco baixo neste momento 
para o Brasil”, destacou ao ministério.

A mpox é comum? Em quais paí-
ses ela ocorre?

A mpox é uma doença causada 
pelo vírus monkeypox. Esse agente 
infeccioso pertence ao mesmo grupo 
de vírus da varíola, embora costume 
ser muito menos prejudicial. Esse 
vírus é originalmente transmitido de 
animais para humanos, no entanto, 
agora também circula entre pessoas.

Ele é mais comum em aldeias re-
motas nas florestas tropicais da Áfri-
ca, especialmente em países como 
a República Democrática do Congo. 
Nessas regiões, ocorrem milhares de 

casos e centenas de mortes por mpox 
todos os anos; crianças com menos 
de 15 anos são as mais afetadas.

Duas cepas principais do vírus 
circulam pelo mundo. A primeira, 
chamada de “clado 1”, é endêmica 
na África Central. Já a “clado 1b”, é 
uma nova versão da cepa, sendo mais 
contagiosa e está envolvida no surto 
atual.

O CDC africano afirma que foram 
detectadas mais de 14,5 mil infecções 
e mais de 450 mortes por mpox entre 
desde o início de 2024 e o final de ju-
lho. Isto representa um aumento de 
160% nos casos e um incremento de 
19% nos óbitos, comparando com o 
mesmo período em 2023.

Embora 96% dos casos de mpox 
ocorram na República Democrática 
do Congo, a doença se propagou 
para muitos países vizinhos, como: 

Burundi, Quênia, Ruanda e Uganda, 
onde normalmente não é endêmica.

Uma cepa mais branda de mpox, 
que pertence ao chamado “clado 2”, 
já causou um surto global em 2022. 
Ela se disseminou por quase 100 paí-
ses, incluindo o Brasil e partes da Eu-
ropa e da Ásia, onde normalmente o 
vírus não circula. O surto foi controla-
do por meio da vacinação de grupos 
vulneráveis.

Campanhas de vacinação e trata-
mentos contra mpox são difíceis de 
acontecer na República Democrática 
do Congo, sendo assim, as autorida-
des de saúde estão muito preocupa-
das com o aumento da doença.

Quais são os sintomas?
Sintomas iniciais:
Febre;
Dores de cabeça;

Inchaços;
Dores nas costas;
Dores musculares.
Assim que a febre diminui, geral-

mente surgem erupções na pele. Elas 
geralmente começam pelo rosto e 
depois vão se espalhando pelo corpo, 
mais comum nas palmas das mãos e 
nas solas dos pés. Esses machucados 
podem causar muita coceira e dor, 
passando por diferentes estágios 
antes de finalmente formarem uma 
crosta, que depois vai cair. Essas le-
sões ainda podem deixar cicatrizes.

A infecção geralmente desaparece 
sozinha e dura entre 14 e 21 dias. Em 
casos graves, as lesões podem atacar 
todo o corpo, principalmente a boca, 
os olhos e os órgãos genitais.

Como é a transmissão?
O vírus se espalha por meio do 

contato com alguém infectado, como:

Relações sexuais;
Contato pele a pele;
Conversa ou respiração perto de 

outra pessoa que esteja doente.
A mpox pode entrar no corpo 

através de um ferimento na pele, do 
trato respiratório ou de olhos, nariz 
ou boca. O patógeno também pode 
ser transmitido pelo toque em obje-
tos contaminados pelo vírus, como 
roupas de cama, roupas e toalhas.

O contato próximo com animais 
infectados, como macacos, ratos e 
esquilos, é outro possível caminho de 
contaminação. Durante o surto global 
de 2022, o vírus se espalhou princi-
palmente por meio do sexo.

O atual surto na República De-
mocrática do Congo parece estar 
relacionado ao contato sexual, mas 
a doença foi diagnosticada em várias 
faixas etárias.
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Adolescente de 15 anos tem 
morte súbita durante partida 
de futebol em Montes Claros

Empresário morre após 
incêndio em sua casa, no 
bairro Ibituruna, em Moc

Casal que sofreu danos em viagem de Montes 
Claros para o RJ, será indenizado por plataforma 
de transporte

Leilão com mais de 400 
veículos é realizado pela 
PC em Montes Claros

Um adolescente, de 15 anos, 
morreu subtamente após passar 
mal durante uma partida de fute-
bol, realizada no bairro Todos os 
Santos II, em Montes Claros, na 
noite dessa quarta-feira (14).

De acordo com informações de 
testemunhas, o jogador disputava 
a Copa Toninho Rebelo, na cate-
goria sub-17, pelo time da Seleção 
de Claro dos Poções, cidade natal 
dele, contra o Mackenzie de Mon-

tes Claros.
Segundo o técnico do time, 

Eduardo Alvarenga Santos, o jo-
vem entrou na partida aos 10 mi-
nutos do segundo tempo e passou 
mal após três minutos em campo. 
Quando caiu ao chão, Alvarenga e 
o técnico do outro time foram ra-
pidamente socorrê-lo. Eles disse-
ram que fizeram massagem cardí-
aca no adolescente até a chegada 
do socorro.

Arthur Fernandes da Costa so-
freu uma parada cardiorrespira-
tória e foi socorrido pela equipe 
do Samu e do Suporte Avançado 
de Vida. Os profisisonais de saúde 
realizaram manobras de reanima-
ção na vítima por mais de 1h30, 
conforme informado em nota pela 
assessoria do Samu.

Segundo amigos, o rapaz era 
apaixonado por futebol, sempre 
muito alegre e querido por todos 

que o conheciam.
Em respeito à família, amigos, 

equipe e em memória do jogador, 
a organização da Copa suspendeu 
os 17 jogos que ocorreriam no fi-
nal de semana.

A Polícia Militar foi acionada 
e compareceu ao local para o re-
gistro do Boletim de Ocorrência 
(B.O.). Após os trabalhos de pra-
xe, o corpo foi liberado para a 
família.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o incêndio foi na 
casa do empresário, dentro do 
quarto dele, no bairro Ibituruna, 
em Montes Claros, na noite dessa 
quarta-feira (14). Bruno Silva Pi-
nheiro, de 44 anos, não resistiu 
aos ferimentos e veio a óbito no 
local.

Segundo os militares, os vizi-

nhos perceberam as chamas no 
segundo pavimento da residên-
cia por volta das 18h20 e ligaram 
193.

Quando os bombeiros che-
garam ao local, adentraram no 
imóvel e abriram portas e jane-
las para dissipar a fumaça. Eles 
conseguiram verificar que o fogo 
estava concentrado no quarto do 

segundo andar, nos fundos do 
imóvel. Com a ventilação hidráu-
lica feita, a guarnição teve acesso 
ao cômodo e, ao entrar, encontra-
ram o corpo da vítima caído ao 
chão.

Ainda de acordo com o Corpo 
de Bombeiros, o fogo destruiu 
cama, guarda-roupa e todos os 
outros móveis do quarto. Os tra-

balhos duraram cerca de 3h e fo-
ram utilizados aproximadamente 
4 mil litros de água para combate 
e rescaldo das chamas.

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e compareceu na ocorrência. 
Após os trabalhos de praxe, o corpo 
de Bruno Silva Pinheiro foi retirado 
dentro de uma urna e encaminhado 
para uma funerária da cidade.

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, determinou que uma casal 
que enfrentou problemas, duran-
tes uma viagem de Montes Claros 
para o Rio de Janeiro, receba R$ 5 
mil por danos morais, de uma pla-
taforma online, que intermediou a 
venda das passagens.

De acordo com informações di-
vulgadas pelo TJMG, os passageiros 
disseram que souberam, horas an-
tes da partida, que o local de em-
barque havia sido alterado, o que 
fez com que gastassem R$ 70 para 
o deslocamento. Ao chegarem no 
ponto de saída, tiveram que aguar-
dar a etiquetagem das bagagens em-
baixo de chuva.

Segundo o TJ, o casal argumen-
tou que o veículo estava sujo, com a 
saída de emergência do teto quebra-
da, e poltronas e chão encharcados. 

Além disso, o motorista teria ligado 
o ar-condicionado, deixando o am-
biente muito frio. Eles sustentaram 
que, após serem expostos à umida-
de e à baixa temperatura durante as 
20 horas de viagem, chegaram gri-
pados, exaustos e estressados.

A plataforma alegou em sua de-
fesa, que não teve participação dire-
ta nos fatos narrados, já que apenas 
é uma intermediária no serviço de 
transporte.

Conforme a juíza da 1ª Vara Cí-
vel de Montes Claros, como os con-
sumidores adquiriram passagens 
por intermédio da plataforma, que 
oferecia um aplicativo destinado a 
esse fim e recebia ganhos por meio 
de parcerias com empresas do ramo 
de viagens, ela se caracterizava 
como fornecedora. Por isso, devia 
arcar com as responsabilidades e 

indenizar cada autor.
A plataforma recorreu, mas a de-

cisão foi mantida pela 13ª Câmara 
Cível do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais.

“O relator, Marco Aurélio Ferrara 
Marcolino, reiterou que a empresa 
disponibilizava seu sistema para 
possíveis clientes, portanto, inte-
grava a cadeia de consumo, deven-
do responsabilizar-se por prejuízos 
causados aos consumidores. O ma-
gistrado acrescentou que a falha na 
prestação do serviço configurada 
no desconforto e na precariedade 
do ônibus ficou devidamente de-
monstrada e nem sequer foi negada 
pela empresa.”

Também votaram a favor os de-
sembargadores, Luiz Carlos Gomes 
da Mata e  Maria Luíza Santana As-
sunção.

Um leilão online será realizado 
pela Polícia Civil de Minas Gerais, 
em Montes Claros. Os veículos que 
serão leiolados foram apreendidos 
durante operações policiais e estão 
no pátio credenciado ao Detran-
-MG.

No geral, serão leiloados 414 
carros e motos conversados e su-
catas.

Os interessados podem visitar o 
pátio até a próxima sexta-feira (16) 
das 9h às 12h, e das 14h às 17h. 
O local fica localizado na Avenida 

Atlântica, nº 44,  no bairro São José, 
em Montes Claros.

Os interessados podem fazer os 
lances a partir das 9h do dia 19 de 
agosto até às 17h50 do dia 22 de 
agosto em sessão pública realizada 
no site do Detran-MG.
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Abertas as inscrições para a terceira 
Edição do Trilhas de Futuro Educadores

Programa Cartão Feira beneficia população 
de baixa renda e agricultores em Pirapora

Minas Gerais registra recorde de novas empresas 
em Julho e aumento de 17,86% em relação ao ano 
anterior

Estão abertas as inscrições 
para o maior projeto de forma-
ção continuada do estado, por 
meio do projeto Trilhas de Futu-
ro Educadores. As inscrições para 
a terceira edição podem ser reali-
zadas até o dia 9/9.

Nesta terceira edição, serão 
oferecidas 250 vagas para cur-
sos de mestrado destinados a 
servidores efetivos e estáveis da 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG).

São 18 cursos stricto sensu em 
diversas áreas do conhecimento, 
oferecidos por sete instituições 
de ensino superior credenciadas.

As vagas estão distribuídas 
em seis áreas temáticas: Gestão 

de Projetos, Gestão Pública e So-
ciedade, Políticas Educacionais, 
Gestão e Avaliação da Educação 
Pública, Docência: Formação, 
Trabalho e Práticas Educativas e 
Gestão da Inovação.

Inscrições
Os servidores interessados de-

vem realizar suas inscrições até 
às 14h do dia 9/9 no site www.
trilhaseducadores.mg.gov.br. No 
mesmo site, é possível conferir 
as instituições credenciadas e os 
cursos oferecidos.

É importante ressaltar que, 
após a inscrição no site do Tri-
lhas de Futuro Educadores, os 
candidatos também devem se 
inscrever no processo seletivo 

das instituições de ensino.
Os links para os editais das 

instituições estão disponíveis na 
aba “Mestrado” no site do Trilhas 
de Futuro Educadores.

Para esclarecimento de dúvi-
das e orientações sobre o Trilhas 
de Futuro Educadores, os inte-
ressados podem enviar e-mail 
para duvidas.trilhaseducado-
res@educacao.mg.gov.br.

Trilhas de Futuro Educadores
Essa é a terceira edição do 

projeto, que já ofereceu mais de 
10 mil vagas em cursos gratuitos 
de aperfeiçoamento, especializa-
ção, mestrado e doutorado aos 
servidores da educação de todo 
o estado. (Agência Minas)

Promover a segurança alimentar, 
a saúde, a geração de emprego e 
renda é o objetivo do Programa Car-
tão Feira. Em funcionamento desde 
2023, a atividade tem beneficiado 
mil famílias em situação de vulnera-
bilidade social e alimentar, em Pira-
pora, no norte de Minas.

Com este programa, as famílias 
cadastradas recebem um valor men-
sal de R$ 100,00 para adquirirem 
produtos alimentícios que são ven-
didos pelos agricultores familiares 
nas duas feiras que acontecem na 
cidade. O benefício, instituído pela 
pela Lei Municipal nº 2.604/2023, 
é um instrumento de aquisição de 
alimentos.

Parceria Emater-MG
Além das famílias em situação 

de vulnerabilidade social, os agri-
cultores familiares também têm 
sido beneficiados. A extensionista 
de Bem-Estar Social da Emater-MG, 
Fabiane Pereira Pinheiro, conta que 
cerca de 40 produtores rurais estão 
comercializando seus produtos e 
recebendo por meio das compras 
realizadas com o Cartão Feira.

A agricultora Leida Maria dos 

Santos Nobre é um exemplo. Ela 
já é participante das feiras do mu-
nicípio e decidiu ingressar no pro-
grama com o objetivo de aumentar 
a renda e ajudar quem precisa. “Os 
benefícios são imensos não só para 
nós produtores, mas para todos os 
envolvidos, como as famílias bene-
ficiárias e as próprias feiras”, conta.

Os agricultores interessados em 
comercializar nas feiras devem pro-
curar o escritório local da Emater 
ou a Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Agricultura, 
Emprego e Renda (Sedeare).

Fabiane Pinheiro ressalta que a 
Emater-MG atua junto à Secretaria 
de Agricultura do município para a 
realização do cadastro, acompanha-
mento e qualificação dos produto-
res para que eles possam estar aptos 
a comercializarem na feira.

A extensionista também salienta 
que podem participar produtores 
de frutas e hortaliças, além de pro-
dutos agroindustrializados como 
pães, bolos, biscoitos, doces, tem-
peros e condimentos, desde que de-
vidamente habilitados pelos órgãos 
sanitários competentes.

Cadastramento de beneficiários
As famílias que recebem o cartão 

para compra nas feiras do municí-
pio passaram por um processo de 
seleção realizado pela Comissão de 
Seleção do Programa. Entre os crité-
rios para a inclusão no programa es-
tão, entre outros, a situação de vul-
nerabilidade social e de insegurança 
alimentar, o número de crianças e 
idosos na família, além de famílias 
vítimas de calamidade e emergência 
identificadas pela Defesa Civil.

“Os repasses de R$ 100,00 são 
creditados todo dia 20 de cada mês 
em um cartão individual que os 
beneficiários recebem. Com este 
cartão eles podem realizar a com-
pra diretamente dos agricultores 
familiares. O valor fica disponível na 
conta do usuário por um período 
de até 30 dias”, explica o secretá-
rio Municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Agricultura, Emprego e 
Renda, Hélio de Mendonça Júnior. 
Já os produtores que aceitam o Car-
tão Feira para vender os produtos 
recebem um pix da prefeitura com 
o valor do que foi comercializado.

(EMATER)

Minas Gerais encerrou o mês 
de julho com um total de 9.221 
novas empresas, marcando um 
crescimento significativo de 17,86% 
em relação ao mesmo período de 
2023, quando foram registradas 
7.824 novas constituições. Este é o 
melhor desempenho para o mês de 
julho desde 2019, conforme dados 
divulgados pela Junta Comercial de 
Minas Gerais ( Jucemg).

O relatório mensal da Jucemg 
revela que o volume de novas em-
presas abertas em julho deste ano 
supera os números dos anos ante-
riores, incluindo 7.150 em julho de 
2022, 7.106 em 2021 e 5.145 em 
2019. No acumulado do ano, Minas 

Gerais registrou 57.376 novos em-
preendimentos, o que representa 
um aumento de 13,24% em compa-
ração com o total de 50.667 regis-
trado no mesmo período de 2023.

Fernando Passalio, secretário de 
Estado de Desenvolvimento Econô-
mico, atribuiu os resultados positi-
vos à desburocratização promovida 
pelo governo estadual. “Mesmo 
com alguns cenários de instabilida-
de na política econômica nacional 
e internacional, nosso estado vem 
apresentando um ambiente segu-
ro para os empreendedores. Esses 
resultados refletem ações que faci-
litam a abertura de empresas e são 
fundamentais para a geração de em-

prego e renda”, declarou Passalio.
Setores em Alta
Todos os setores econômicos 

apresentaram crescimento em ju-
lho. O setor de serviços liderou 
com um aumento de 15,17%, segui-
do pela indústria com 11,21% e o 
comércio com 8,66%. No acumula-
do do ano, o setor de serviços con-
tinua a liderar, com 41.590 novas 
empresas, seguido pelo comércio 
com 12.927 e pela indústria com 
2.856.

Patricia Vinte, presidente da 
Jucemg, ressaltou o papel da au-
tarquia na melhoria da experiência 
dos empreendedores. “Como agen-
te indutor de desenvolvimento, a 

Jucemg trabalha para proporcionar 
uma experiência favorável e positi-
va tanto na prospecção quanto na 
formalização dos negócios”, afir-
mou Vinte.

REGIÕES EM DESTAQUE

Entre as regiões de Minas Ge-
rais, o Norte de Minas se destacou 
com um aumento de 51,56% no nú-
mero de novas empresas, somando 
485 formalizações em julho. Outras 
regiões com crescimento expressi-
vo incluem Jequitinhonha/Mucuri 
(31,25%) e Zona da Mata (28,71%). 
O Sul de Minas e o Triângulo Minei-
ro também apresentaram aumentos 

significativos de 11,21% e 11,78%, 
respectivamente.

RANKING MUNICIPAL

Belo Horizonte se manteve 
como a cidade com o maior núme-
ro de novas empresas, com 2.487 
registros em julho, um aumento de 
18,15% em relação ao ano passado. 
No acumulado do ano, a capital 
mineira já formalizou 15.420 novos 
negócios, um aumento de 18,83% 
em comparação com 2023.

Outras cidades notáveis no 
ranking incluem Uberlândia, Conta-
gem, Juiz de Fora e Montes Claros, 
que também apresentaram núme-

ros significativos de novas empresas.

ENCERRAMENTOS E MEIS

Em julho, foram registradas 
5.505 extinções de empresas, um 
aumento de 31,13% em relação 
ao ano anterior. No acumulado do 
ano, o total de empresas encerradas 
atingiu 36.159, o que representa um 
aumento de 23,01% em comparação 
com os 29.396 encerramentos regis-
trados nos mesmos meses de 2023.

O relatório da Jucemg não inclui 
microempreendedores individuais 
(MEIs), cujas inscrições são feitas 
diretamente no Portal do Empreen-
dedor. ( JUCEMG)

Projeto oferece cursos de mestrado em diversas áreas; inscrições vão até 9/9

Famílias recebem um valor de R$ 100,00 para a aquisição de produtos da agricultura familiar 
nas feiras do município

    ECONOMIA
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Zefa Leonel fica indignada com a proposta de Ariosto e declara guerra contra ele. 
Marcelo Gouveia se surpreende com a história de Alba. Blandina acusa Zé Beltino de 
tê-la traído com Dracena. Ariosto discute com Deodora. Dracena se recusa a ir embora 
com Blandina. Seu Tico Leonel consola Zé Beltino. Padre Zezo aconselha Zefa Leonel. 
Blandina afirma a Marcelo que irá tirar a Gruta Azul dos Leonel. Primo Cícero surpre-
ende Caridade e Esperança. 

Vênus se desculpa com Tom. Jéssica vai para o hospital, e Electra fica em seu lugar 
no ensaio. Tom se diverte com Eva, os filhos e Maya. Paulina avisa a Wilson que o 
encontrará quando Brenda sair de casa. Sheila e Chicão ficam em um quarto ao lado 
do de Andrômeda. Memo não deixa Lupita sair com Guto. Murilo volta a morar com 
Luca. Léo chega ao local marcado por sua mãe. Leda e Nanda recebem uma visita 
misteriosa em suas casas. 

RESUMO DE Novelas
Inocêncio confidencia a Inácia que Damião sugeriu que ele fosse embora. Zinha co-

nhece Lilith. Iolanda comenta com Pastor Lívio que Joana está sofrendo por causa de 
Tião. Kika percebe que Eriberto a convidou para o Forrobodó para que ela visse Bento 
dançando com Lilith. Ritinha aproveita para provocar Bento dançando com Eriberto. Ma-
riana avisa a João Pedro que José Inocêncio vai embora atrás de Aurora. Teca e Pitoco se 
beijam pela primeira vez. 

No CEC, os jovens fazem uma homenagem a Romeu e Julieta. Um tempo 
se passa, Alex volta do intercâmbio e mata a saudade de Lívia. Em um campeonato, 
Sofia e Téo jogam em time oposto ao de Romeu, Nando, Julieta e Karen. Fausto sai 
da prisão e quer o perdão de Romeu e Julieta. Daniel pede Mariana em casamento 
no- vamente. Mauro e Laura planejam uma viagem de casal. Leandro e Hélio jogam 
xa- drez na praça como antigamente.

‘Ele falou: ‘Deus me livre, o que é isso?’: 
cabelo e roupas coloridas de Fiuk 
renderam atrito com Fábio Jr. aos 11 
anos de idade

Qual a herança deixada por Nahim? 
Descubra o patrimônio do cantor, que levou 
Andreia de Andrade a entrar na Justiça

Fiuk teve um atrito aos 11 anos com 
o pai, Fábio Jr., por causa do cabelo que 
usava e das roupas coloridas que vestia. 
‘Para ser supostamente legal, teria que 
ter o cabelinho para trás, usar terno e 
cantar música romântica’, afirmou o 
irmão de Cleo

‘Ele falou: ‘Deus me livre, o que 
é isso?’: cabelo e roupas coloridas de 
Fiuk renderam atrito com Fábio Jr. aos 
11 anos de idade

Filho de Fábio Jr., Fiuk teve atrito 
com o pai aos 11 anos de idade após 
formar uma banda de rock: ‘Imagina al-
guém que canta ‘Alma gêmea’ vendo o 
filho numa guitarrada, fazendo o maior 
barulho?’

Filho de Fábio Jr., Fiuk contou que 
aos 11 anos não seguia as dicas do pai 
famoso e usava calças coloridas: ‘Fazia 
tudo diferente do que ele queria’

Fábio Jr. foi alvo de texto ácido de 
Fiuk no Dia dos Pais

Fiuk afirmou ter preferido seguir a 
intuição: ‘Preferi ser feliz a estar pela 
metade, a troco de um gosto’

No Dia dos Pais, Fiuk disparou crí-
ticas ao genitor, Fábio Jr., e depois afir-
mou ter ouvido uma música “pesada” 

antes de copiar da web um texto ácido. 
Aliás, essa não foi a primeira vez que o 
ator, cantor e apresentador se tornou 
alvo de um herdeiro. Ao completar 70 
anos, em 2023, foi Cleo quem alfinetou 
o pai.

Protagonistas do especial “Tal Filho, 
Tal Pai” (Globo, 2010), Fiuk e Fábio Jr. 
já tiveram um atrito no passado por 
conta do cabelo e das calças coloridas 
usadas pelo irmão de Záion, também fi-
lho de Mary Alexandre, que se envolveu 
na “treta” entre os cantores. Na época, 
Filipe, nome de batismo de Fiuk, tinha 
11 anos e integrava uma banda de rock.

“Na hora em que me olhou, ele fa-
lou: ‘Deus me livre, o que é isso?’. Para 
ser supostamente legal, teria que ter o 
cabelinho para trás, usar terno e cantar 
música romântica. Mas eu fazia tudo 
diferente do que ele queria”, recordou 
em 2017 ao jornal “Extra”.

Fiuk recordou grande sucesso do 
pai ao comentar atrito

Na ocasião, Fiuk, apontado como 
affair de Deolane Bezerra, fez referên-
cia a uma das músicas mais famosas do 
pai e que embala a abertura de mesmo 

nome, atualmente reprisada mais uma 
vez no “Vale a Pena Ver de Novo”. “Ima-
gina alguém que canta ‘Alma gêmea’ 
vendo o filho numa guitarrada, fazendo 
o maior barulho?”, questionou o ator e 
cantor, hoje com 33 anos.

“Pensava: ‘Será que sigo minha in-
tuição e dane-se o mundo ou será que 
corro atrás da admiração do meu pai e 
me esqueço?’. Foi um dilema. Preferi 
ser feliz a estar pela metade, a troco de 
um gosto”, acrescentou o artista então 
no elenco da novela “A Força do Que-
rer”.

Filho de Fábio Jr, Fiuk teve cabelo 
raspado ao ser amarrado e vendado

Ex-participante do “BBB” e com 
passagem pela novelinha adolescente 
“Malhação”, Fiuk causou outra polêmi-
ca no fim do mês passado ao ser amar-
rado e vendado por duas mulheres. 
Depois, o ator e cantor teve o cabelo 
raspado e compartilhou o momento 
em suas redes sociais. Alguns segui-
dores de Fiuk reprovaram a situação e 
citaram o pai dele. “Fabio Jr. está com 
vergonha nesse momento”, disparou 
um.

Andreia de Andrade afirma ter men-
tido sobre o real status de relaciona-
mento com Nahim e, agora, luta para 
ser incluída na partilha de bens. Saiba 
mais detalhes!

Qual a herança deixada por Nahim? 
Descubra o patrimônio do cantor, que 
se tornou alvo de disputa por Andreia 
de Andrade

A morte de Nahim voltou a ser as-
sunto nos noticiários

Andreia de Andrade abriu um pro-
cesso judicial onde reivindica, dentre 
outras coisas, direito a receber a heran-
ça do cantor. A informação foi divulgada 
por Gabriel Perline, da revista Contigo

O que Nahim acumulava de patri-
mônio? Engana-se quem pensa que o 
artista mantinha uma fortuna milionária

Nahim deixou duas casas e o rece-
bimento de R$ 19 mil referente a uma 
dívida

Veja todas as fotos
Dois meses após a tragédia que viti-

mou o cantor, a morte de Nahim voltou 
a ser assunto nos noticiários. O motivo? 
Andreia de Andrade abriu um processo 

judicial onde reivindica, dentre outras 
coisas, o direito a receber a herança do 
cantor. A informação foi divulgada pelo 
colunista Gabriel Perline, da revista 
Contigo.

Mas, afinal, o que Nahim acumulava 
de patrimônio? Engana-se quem pensa 
que o artista, que mantinha uma carrei-
ra musical ativa desde os anos 1970 e 
participou de diversos reality shows na 
TV, era dono de uma fortuna milioná-
ria.

Segundo Perline, o que está em 
jogo são duas casas e o recebimento 
de R$ 19 mil referente a uma dívida. 
Nahim deixou duas herdeiras diretas: 
as filhas Maria Clara e Noelle.

MORTE DE NAHIM: ENTENDA O 
PROCESSO MOVIDO POR ANDREIA DE 
ANDRADE

Além da herança, Andreia luta pelo 
direito de ser a inventariante dos bens 
deixados e de ter a união estável com o 
cantor reconhecida pela Justiça. O que 
torna a questão polêmica é que, em ou-

tubro de 2023, Nahim e ela anunciaram 
publicamente o fim da relação. Inclusi-
ve, os dois estiveram juntos horas antes 
de o cantor morrer e, na época, o que 
foi divulgado é que eles se encontra-
ram, justamente, para iniciar uma re-
conciliação.

Agora, Andreia afirma que a separa-
ção foi uma mentira criada para despis-
tar Rosemeire Aparecida Cortijos Jorge 
Elias, ex-mulher de Nahim. A ex-”Power 
Couple” alega que o casal era vítima de 
perseguição e violência psicológica e 
precisou da farsa para viver em paz no 
relacionamento.

“Diante da pressão psicológica, o 
casal achou por bem dispor na mídia 
que estavam separados, mas a verdade 
é que estavam juntos e a Requerente 
sempre ficou ao lado do companhei-
ro, o acompanhava nas entrevistas, 
nos shows e nos diversos eventos que 
Naim participava. Além das aparições 
públicas, a vida familiar ficou intacta”, 
diz trecho do processo divulgado por 
Perline.
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América anuncia atacante Jonathas, 
artilheiro da Série C e cria do Cruzeiro

Kalil elogia Pedro Lourenço e diz: ‘Achei 
que o Cruzeiro iria acabar’

Escalação do Atlético: Milito deve promover 
mudanças diante do Cuiabá

Duda e Ana Patrícia desembarcam com festa 
em Uberlândia e desfilam com ouro Olímpico

O América anunciou nesta ter-
ça-feira (13/8) a contratação do 
atacante Jonatas, artilheiro da Série 
C do Campeonato Brasileiro pelo 
Athletic e cria do Cruzeiro. O jo-
gador de 35 anos assinou contrato 
com o Coelho até o dia 31 de maio 
de 2025 e chega ao clube alviverde 
sem custos, já que ficou livre no 
mercado ao rescindir com o time 
de São João del-Rei. A reportagem 
do No Ataque já havia informado 
que Jonatas estava próximo de se 
tornar o novo reforço do América – 
ele estava em Belo Horizonte nessa 
segunda-feira (12/8) para realizar 
exames médicos.

Jonathas é cria do Cruzeiro. O 
atacante chegou à base celeste em 
2000 e foi alçado ao time profissio-

nal na temporada de 2006, quando 
disputou apenas seis partidas, sem 
marcar nenhum gol. Em 2007, o 
jogador voltou à base para disputar 
a Copa São Paulo de Futebol Júnior 
e conquistou o título inédito para o 
Cruzeiro como titular. Ele foi em-
prestado, em seguida, ao Ipatinga. 
Na temporada seguinte, novo em-
préstimo, dessa vez, ao Villa Nova. 
Ainda em 2008, Jonathas voltou ao 
time celeste, disputou mais duas 
partidas, e foi vendido ao AZ Alkma-
ar, da Holanda. O atacante vestiu a 
camisa de diversos clubes fora do 
país, entre eles: Brescia, Pescara, 
Torino e Latina (Itália); Elche e Real 
Sociedad (Espanha); Rubin Kazan 
(Rússia); Hannover 96 (Alemanha); 
Al Sharjah e Hatta Club (Emirados 

Árabes); e Odisha (Índia).

TRAJETÓRIA NO BRASIL E ARTI-
LHARIA DA SÉRIE C

No Brasil, Jonathas também ves-
tiu a camisa de Corinthians, Náutico 
e Inter de Limeira. O jogador che-
gou ao Athletic nesta temporada e 
foi um dos artilheiros do Campeo-
nato Mineiro ao lado de Hulk, do 
Atlético, com sete gols. Na Série C 
do Brasileiro, Jonathas é o artilhei-
ro com nove gols em 11 jogos. A 
última partida dele pelo Athletic foi 
no dia 27 de julho, quando a equi-
pe empatou com o Tombense, por 
1 a 1, fora de casa, pela 15ª rodada 
da primeira fase da Terceira Divisão 
Nacional. (No Ataque)

Não é segredo que Alexandre 
Kalil tem uma boa relação com 
Pedro Lourenço, dono da Socie-
dade Anônima de Futebol (SAF) 
do Cruzeiro. Em entrevista, o ex-
-presidente do Atlético elogiou o 
empresário e disse que imaginou 
o fim da Raposa Para Kalil, um fa-
tor essencial na administração de 
Pedrinho é a identificação com 
a torcida. O mandatário celeste 
assumiu a gestão deixada por 
Ronaldo no fim de abril e rapida-
mente demonstrou proximidade 
com os cruzeirenses.

“Eu acho que a alma do fute-
bol, futebol é alma. Você vê o se-
guinte, o Pedro identificou com 
a torcida. Eu me identificava com 
a minha torcida. O Cruzeiro hoje 
tem identidade, acho que isso 
que é importante no futebol”, elo-
giou Kalil.

Kalil também avaliou a gestão 
de Ronaldo no Cruzeiro. O ex-diri-
gente não quis se aprofundar, mas 
entende que o clube não “sairia” 
do lugar sob o comando do Fe-
nômeno e que foi salvo por Pedro 
Lourenço. “Achei (que o Cruzeiro 

iria acabar). O Cruzeiro foi salvo. 
Não (foi devido ao Ronaldo), foi 
devido ao Pedro. O Ronaldo deu 
uma arrumada, acho que ele arru-
mou, mas o rumo que o Cruzeiro 
ia não iria sair do lugar. Eu não 
conheço a vida do Cruzeiro e nem 
converso disso com o amigo que 
tenho lá, mas o que eu soube é que 
está organizado”, avaliou. Kalil foi 
presidente do Atlético entre 2009 
e 2014, quando deixou o futebol 
para se envolver com a política. Ele 
foi prefeito de Belo Horizonte de 
2017 a 2022. (No Ataque)

Medalha de ouro nas Olimpía-
das de Paris, a dupla Duda e Ana 
Patrícia voltaram a Uberlândia 
nesta quinta-feira. Elas desembar-
caram na cidade, foram recebidas 
pela torcida no aeroporto e desfi-
laram pelas principais ruas e aveni-
das da cidade em carro aberto do 
Corpo de Bombeiros até o Praia 
Clube, onde treinam desde 2022

Ainda no avião, elas foram ho-
menageadas por tripulantes e pas-
sageiros do voo para Uberlândia. 
As atletas chegaram a Minas Gerais 
por volta das 9h30. As campeãs 

olímpicas do vôlei de praia femini-
no em Paris foram recebidas com 
festas pelos torcedores, que pedi-
ram fotos e autógrafos para as cam-
peãs olímpicas

Carreata saiu do Aeroporto de 
Uberlândia, passou pela Avenida 
Anselmo Alves dos Santos e pela 
Avenida Rondon Pacheco até che-
gar no Praia Clube. Duda e Ana re-
presentam o clube mineiro desde 
fevereiro de 2022, em uma parce-
ria até então inédita no Brasil entre 
atletas de vôlei de praia e um clube 
multidesportivo.

A parceria entre Duda e Ana Pa-
trícia no vôlei de praia profissional 
começou depois dos Jogos de Tó-
quio, em 2021. Mas as duas tinham 
jogado juntas na base. Foram, in-
clusive, campeãs das Olimpíadas 
da Juventude, em 2014.

Em Tóquio, Duda esteve ao 
lado de Agatha e terminou na nona 
posição. Ana Patrícia fez parceria 
com Rebecca, ficou em quinto e 
sofreu com críticas após as Olimpí-
adas. O ouro foi conquistado pelas 
brasileiras contra a dupla canaden-
se Melissa e Brandie. (G1)

Na briga em três competições 
e com calendário repleto de com-
promissos, o Atlético “vira a chave” 
para o duelo contra o Cuiabá, a ser 
disputado pela 23ª rodada da Série 
A do Campeonato Brasileiro. Com 
o objetivo de manter as condições 
físicas dos atletas em bom nível, o 
técnico Gabriel Milito deve promo-
ver mudanças na escalação do Galo 
diante do Dourado. Costumeira-
mente titulares, alguns jogadores 

têm maiores chances de serem pre-
servados no jogo contra o Cuiabá. 
São os casos do zagueiro Junior 
Alonso, do lateral-esquerdo Gui-
lherme Arana, do volante Otávio, 
do meio-campista Gustavo Scarpa e 
do atacante Paulinho.

O time alvinegro segue de olho 
no mata-mata contra o San Lorenzo, 
da Argentina, pelas oitavas de final 
da Copa Libertadores. Após empa-
te por 1 a 1 na partida de ida, em 

Buenos Aires, as equipes voltarão a 
medir forças a partir das 21h30 de 
terça-feira (20/8), na Arena MRV, em 
Belo Horizonte.

As prováveis mudanças de Milito 
no Atlético

A defesa é o setor com maior pro-
babilidade de alterações no Galo. 
Os zagueiros Lyanco e Bruno Fuchs 
devem voltar a receber oportunida-
de no time titular, provavelmente 
nas vagas de Battaglia e Alonso, res-

pectivamente. A dupla de volantes 
deve ser composta por Fausto Vera 
e Alan Franco. Nos lados do campo, 
Rubens aparece como opção para a 
função de Arana, enquanto Palacios 
ou Alisson podem ser acionados no 
lugar de Gustavo Scarpa.

No setor de criação, é provável 
que Zaracho inicie a partida, com 
Bernard retornando ao banco de 
reservas. Já no ataque, Paulinho – 
que mesmo com alta minutagem 

raramente é poupado – pode fazer 
dupla com Deyverson ou Cadu. 
Assim, a provável escalação do 
Atlético para enfrentar o Cuiabá 
conta com: Everson; Saravia, Lyan-
co e Bruno Fuchs ( Junior Alonso); 
Fausto Vera (Otávio), Alan Franco, 
Guilherme Arana (Rubens), Gus-
tavo Scarpa (Palacios ou Alisson) 
e Zaracho; Paulinho e Deyverson 
(Cadu). No departamento médico 
do clube mineiro, o atacante Hulk 

segue em tratamento de lesão na 
panturrilha direita. Por sua vez, o 
também atacante Eduardo Vargas se 
recupera de dores no joelho direito 
e é dúvida para o confronto contra 
o Dourado. Atlético e Cuiabá me-
dirão forças na Arena MRV, a partir 
das 16h do sábado (17/8). O Galo 
é o nono colocado do Campeonato 
Brasileiro, com 29 pontos, enquan-
to o Dourado é o vice-lanterna, com 
17. (No Ataque)

Centroavante de 35 anos revelado pelo Cruzeiro chega ao América sem custos; veja duração do 
contrato de Jonathas com o Coelho

Ex-presidente do Atlético, Alexandre Kalil 
citou identificação do empresário com a 
Raposa e analisou a gestão de Ronaldo na 
SAF celeste

De olho no San Lorenzo, Milito pode optar por preservar condições físicas dos costumeiramente 
titulares; veja provável escalação do Atlético

Torcedores receberam as campeã olímpicas 
que desfilaram no carro do Corpo de 
Bombeiros até o Praia Clube, onde treinam
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“GLAMOUR-59”
 VAI MOVIMENTAR O 
“MIRANTE EVENTOS” 

DIA 28 DE SETEMBRO

sOcial

O DESTAQUE DESTA SEXTA-FEIRA vai para a 
maravilhosa arquiteta Jordana Lanza Pereira que 
estará aniversariando. Vivas para ela com muita 
saúde, paz e sucesso.

DIA 28 DE SETEMBRO teremos novamente 
muita animação na fervilhante noite do GLA-
MOUR-59.

CARMINHA BRASILEIRO, Luciene Vaz, Eloísa 
Quintino, Narua Lúcia Sarmento, Fátima Turano, 
Rosângela Silveira e Eunice Loyola brindando a 
amizade.

ANIMADOS NA PISTA do Mirante na feijoada, 
Adriana Figueira Costa com o filho Victor Hugo 
e a nora..

GOSTO DE VER o carinho de Sérgio Athayde com 
sua filha Ana, aí festejando mais um aniversário.

NESTA SÉRIE DE GRANDES momentos nes-
ses 59 anos de jornalismo, vale lembrar da festa 
“Senhoritas do Ano” que realizei em 1968 quando 
tive a honra de receber como convidado o maior 
Presidente do Brasil, ou seja, JUSCELINO KU-
BITSCHEK que fez questão de dançar com todas 
as belas meninas que desfilaram e faz jus da sua 
fama de “Pé de Valsa”. 

UM CLOSE em João e Cláudia Alkmim Fleury 
com Dani Maciel.

ALÉM DAS ESPETACULARES bandas “Baile do 
Pacco” e “Two Nigth do Samba” teremos também 
na noite do GLAMOUR-59 o famoso DJ YAN RO-
DRIGUES agitando a pista.

VOCÊS LEMBRAM

HORA DA SINCERIDADE: se você votou nas eleições de 
2022, você lembra qual candidato a deputado federal rece-
beu o seu voto? É provável que não.  Um estudo recente 
liberado pelo Legisla Brasil comprovou que 68% dos parla-
mentares da nossa Câmara dos Deputados têm um desempe-
nho ruim ou razoável. Isso significa que mais da metade dos 
políticos eleitos para esse cargo não estão cumprindo com as 
suas funções da maneira que deveriam.

ELEIÇÕES AQUI EM MOC

COMO JÁ DISSE JÁ ESTAMOS VENDO os candidatos a 
Prefeito de Moc circulando principalmente nos locais mais 
movimentados como agora nas noites das Festas de agosto 
na Praça da Matriz. Ontem o deputado Paulo Guedes esteve 
lançando o candidato a vice na sua chapa e já o ex-prefeito 
Ruy Muniz substituiu sua esposa Raquel por uma médica. 
Queiram ou não, os candidatos a vice fortalecem-na dispu-
ta, mas vamos aguardar os próximos acontecimentos. Dizem 
que vem denúncias por aí, mas em eleições isso sempre 
acontece.

JÁ COMEÇOU EM SAMPA

O PSB APRESENTOU NESTA SEGUNDA-FEIRA, 12, uma 
ação de impugnação contra o registro de candidatura do in-
fluenciador Pablo Marçal (PRTB) à Prefeitura de São Paulo. 
Na representação encaminhada ao Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo (TRE-SP), o partido da também candidata e 
deputada federal Tabata Amaral argumenta que o Marçal não 
cumpre o prazo mínimo de filiação partidária exigido pelo 
próprio PRTB para que seus membros possam concorrer em 
eleições pela legenda. O desespero bateu com apenas um 
debate. Imaginem o que vem por aí.

O DONO DO BRASIL

PARECE ATÉ QUE EM NOSSO BRASIL não existem leis, 
pois de repente o Ministro Alexandre de Morais no atual go-
verno tem praticado absurdos e nada acontece. Estamos ven-
do agora a grave denúncia sobre ordens que ele teria dado 
com mensagens oficiais contra o ex Presidente Bolsonaro e 
seus filhos. Em qualquer País teria seu afastamento do STF. 
Muda Brasil e o Presidente Lula precisa cuidar da população 
brasileira, não ficar aí querendo aparecer intrometendo nos 
problemas de outros Países enquanto o nosso vai “afundan-
do “ cada vez mais.

DIA 28 DE SETEMBRO
NÃO ESQUEÇAM DE GUARDAREM esta data, pois será 

muito importante para mim ter a graça de comemorar meus 
59 anos de jornalismo. Tudo está sendo organizado com de-
talhes para que tenhamos uma festa realmente das mais ani-
madas e com muita confraternização de amigos. As camisetas 
serão lançadas nas próximas semanas.

O USO DA IA NA ADVOCACIA está transfor-

mando as tarefas jurídicas e automatizando atividades rotinei-
ras. Em recente evento, especialistas abordaram os desafios 
da tecnologia quanto à qualidade, ética, confidencialidade e 
adaptação dos profissionais do Direito.

DIA 24 UM FESTÃO VAI MARCAR OS 40 ANOS 
da nossa superamiga ADA CORDEIRO. Infelizmente já havia 
marcado meu Checkup no Mater Dei de BH e não poderei ir 
abraçá-la, mas sei que vai ser super prestigiada, pois é bastan-
te querida por todos.

E LOGO MAIS CURTIREI a noitada na Praça da 

Matriz nos shows das “Festas de Agosto” e é claro encontrar 
com os amigos.

UMA DAS MAIS PODEROSAS FÁBRICAS 
chinesas de automóveis está de olho no Brasil, a GAC, Guan-
gzhou Automobile Company. Em 2021, ela andou pela Bahia, 
sondando a possibilidade de comprar a fábrica que a Ford 
fechou em Camaçari.

 PARA FINALIZAR: Os nossos pais amam-nos por-

que somos seus filhos, é um fato inalterável. Nos momentos 
de sucesso, isso pode parecer irrelevante, mas nas ocasiões de 
fracasso, oferecem um consolo e uma segurança que não se 
encontram em qualquer outro lugar.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


